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PEDÁGIOS À VISTAPEDÁGIOS À VISTA
ARTESP inicia processo de consulta pública para melhorias 
no trecho Itapetininga-Ourinhos da Rodovia Raposo Tavares

Homem assassina o genro na 
Vila Industrial em Ourinhos 

e se entrega à Polícia

Manicures, transformem seu 
talento em sucesso na 1NHAZ 

Esmalteria Express

TRAGÉDIA EM FAMILIA

OPORTUNIDADE

Horário Especial de Natal  no 
comércio de Ourinhos começa

na próxima segunda-feira, 
9 de dezembro

COMÉRCIO ATÉ AS 22H

São João Alimentos 
representa beneficiadoras 

brasileiras de arroz em visita 
de delegação da China

VISITA DO ORIENTE

Cultura oferece curso gratuito 
de Teatro em Ourinhos

Operação na Apae de Bauru: 
saiba quem são os presos em 

ação contra desvios milionários

COMTUR de Ourinhos realiza 
última reunião do ano, celebra 

conquistas e prospecta grandes 
novidades para o próximo ano

AULAS DE TEATRO
CASO APAE BAURU

TURISMO EM AÇÃO
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Atendimento exclusivo
por Telefone, WhatsApp,

ou solicite visita
de um representante:

Artigos de opinião são
de responsabilidade de seus 
autores e não correspondem 

necessariamente
à opinião do Jornal.

www.negociao.com.br @negociao NegociaoOurinhos

negociao3@gmail.com (14) 99669-1600 

02

http://www.negociao.com.br
https://www.instagram.com/negociao/
https://www.facebook.com/NegociaoOurinhos
mailto:negociao3%40gmail.com?subject=


VAMOS ÀS 
COMPRAS

Horário Especial de Natal no comércio de Ourinhos 
começa na próxima segunda-feira, 9 de dezembro
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Com horários es-
peciais durante a 
semana até as 22h, 
o comércio se pre-
para para as com-
pras de Natal

 Da Redação

Após acordo entre o 
Sindicato dos Co-
merciários e o Sin-

dicato Patronal, o comércio 
de Ourinhos começa a fun-
cionar em horário especial 
a partir desta segunda-feira, 
dia 9 de dezembro. As lojas 
estarão abertas das 9 às 22 
horas de segunda a sexta-
-feira até o dia 23 de dezem-
bro.

Nos sábados dias 7, 14, 21 
e 28 de dezembro, o comér-
cio funcionará das 9 às 17 
horas. No domingo, 22 de 
dezembro, das 9 às 17 ho-
ras e na véspera de Natal, 
dia 24, das 9 às 14 horas.

Na quinta-feira, 26 de de-
zembro, as lojas abrirão das 
13 às 18 horas, no dia 30, 
das 9 às 18 horas e na vés-
pera de ano novo, dia 31, 
das 9 às 14 horas.

Com o horário especial, 
os consumidores poderão 
desfrutar dos momentos de 
compra mais tranquilidade, 
verificar todas as oportu-
nidades e para pegar os 
cupons da promoção da 
ACE “Combinação Perfeita: 
Comércio de Ourinhos & 
Você”.

São mais de 120 lojas par-
ticipantes e no dia 30 de de-
zembro acontecerá o Super 
Sorteio de Natal: 1º prêmio 
R$ 40 mil, 2º e 3º prêmio R$ 
3 mil cada, 4º e 5º prêmio 
R$ 2 mil cada. Quanto mais 
cupons preenchidos, mais 
chances de ganhar!

Ourinhos é um polo re-
gional do comércio e a ex-
pectativa é que milhares 
de pessoas visitem as lojas 
neste final de ano.
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Campanha do Colégio Bagozzi contempla 
420 crianças de escolas municipais de Ourinhos

Marcília Estefani

A pastoral do Colégio 
Bagozzi realizou junto 
a direção, educadores, 

alunos e familiares, a entrega 
dos presentes arrecadados 
na Campanha Natal Solidário, 
que este ano contemplou 420 
crianças das escolas munici-
pais Nei Vico, do Recanto dos 
Pássaros, e Nei Benedita Cury, 
do Parque Minas Gerais.

A Campanha já é tradição no 
Bagozzi, e este ano, contou 
com a união das duas unida-
des, o Bagozzi Seminário e o 
Bagozzi Jean Piaget, o que 
permitiu atingir mais crianças. 
A ação teve início já no mês de 
novembro, quando as crianças 
fizeram as cartinhas ao Papai 
Noel, pedindo seus presentes 
de Natal.

As cartinhas foram encami-
nhadas ao Bagozzi, pendura-
das nas Árvores Solidárias ins-
taladas nas unidades, onde a 
comunidade escolar, alunos e 
todos que se mobilizaram com 
a campanha se encarregaram 
de, de acordo com cada carta, 
providenciar os presentes, re-

alizando os desejos das crian-
ças. Também foi realizada ar-
recadação durante o Concerto 
Literário realizado pelo colégio 
no Teatro Municipal Miguel 
Cury.

A entrega dos presentes 
aconteceu na quarta-feira, 4 e 
na quinta, 5 de dezembro, com 
a presença do Papai Noel, que 
encantou as crianças bene-
ficiadas, levando muito mais 
que presentes, mas emoção, 
sonhos, encantamento. Esta 
campanha também carrega o 
objetivo de desenvolver nos 
alunos valores como amor ao 
próximo, empatia, solidarieda-
de.

Segundo a diretora das uni-
dades Bagozzi de Ourinhos, 
Rebecca Melo, mais uma vez, 
a campanha contou com a ge-
nerosidade e união de toda a 
comunidade bagozziana, le-
vando amor, esperança e ale-
gria às crianças, proporcio-
nando a todos os envolvidos 
vivenciar o verdadeiro espíri-
to de Natal, tão difundido por 
São José Marello, fundador da 
Congregação dos Oblatos de 
São José, mantenedores do 
colégio.
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OPORTUNIDADE OPORTUNIDADE 
IMPERDÍVELIMPERDÍVEL

Manicures, transformem seu talento em
sucesso na 1NHAZ Esmalteria Express

Obtenha ganhos 
diferenciados 
atuando como 
manicure neste 
final de ano
Da Redação

A 1NHAZ Esmalteria 
Express, especialista 
em unhas, está com 

vagas abertas para a contra-
tação de manicures profissio-
nais, que queiram fazer parte 
de sua equipe.

A média salarial das manicu-
res da 1NHAZ gira em torne 
de R$ 2.000,00 livre, poden-
do chegar até R$ 2.500,00, 
sem custos adicionais para 
a manicure, já que a 1NHAZ 
fornece todo o material de tra-
balho.

Quanto mais atender, mais 
pode faturar, visto que a con-
tratação é por comissão, na 
modalidade Salão Parceiro.

Benefícios em trabalhar 
na 1NHAZ:
►Clientes fidelizadas
►Movimento rotativo diário
►Comissão diferenciada 

com ótimos rendimentos
►Amplo e moderno espaço 

de trabalho
►Ambiente climatizado
►Fornecemos todo o mate-

rial de trabalho
►Biossegurança

►Uniforme exclusivo
Entre em contato preen-

chendo o formulário no link 
abaixo: https://forms.gle/

ZF9wTdsrfQHbMR569

LOCALIZAÇÃO E CONTA-
TO - Rua Rio de Janeiro,739 

Centro, Ourinhos-SP.
WhatsApp: 14.99751-4663 

- Instagram: @1nhaz.esmal-
teria.ourinhos

https://forms.gle/ZF9wTdsrfQHbMR569
https://forms.gle/ZF9wTdsrfQHbMR569
https://www.instagram.com/1nhaz.esmalteria.ourinhos/
https://www.instagram.com/1nhaz.esmalteria.ourinhos/
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PEDÁGIOS À VISTA
Consulta Pública debate concessão da 
Raposo Tavares e possíveis pedágios

ARTESP inicia processo de consulta pública 
para melhorias no trecho Itapetininga-
Ourinhos; empresários e moradores 
expressam preocupações e esperanças.

Alexandre Mansinho

A Agência de Transporte 
do Estado de São 
Paulo (ARTESP) abriu 

consulta pública para o projeto 
de concessão do sistema 
rodoviário conhecido como 
Lote Paranapanema. A medida 
abrange um trecho de 211 qui-
lômetros de rodovias, incluindo 
a Raposo Tavares (SP-280). A 
iniciativa, publicada no Diário 
Oficial do Estado de São Paulo 
em 3 de dezembro, visa a 
implantação de melhorias e 
a instalação de pedágios no 
trecho entre Itapetininga e 
Ourinhos.

As contribuições podem ser 
enviadas por formulário eletrô-
nico no site da ARTESP entre 
9 de dezembro de 2024 e 10 
de janeiro de 2025. Além disso, 
três audiências públicas estão 
programadas para os dias 16, 
17 e 18 de dezembro, em for-

matos presencial e híbrido.

INVESTIMENTOS E MUDAN-
ÇAS PLANEJADAS

O projeto envolve investi-
mentos de R$ 2,5 bilhões em 
melhorias, como implantação 
de faixas adicionais, constru-
ção de acostamentos e dis-
positivos de acesso, além de 
passarelas. A concessão será 
feita por meio de uma Parce-
ria Público-Privada (PPP), com 
leilão previsto para o primeiro 
semestre de 2025. Entre os 
trechos beneficiados, desta-
cam-se a Raposo Tavares e 
as rodovias Engenheiro Lauri 
Simões de Barros (SP-189) e 
Mello Peixoto (SP-278).

PREOCUPAÇÕES COM O 
IMPACTO ECONÔMICO

A possibilidade de novas 
praças de pedágio preocupa 
comerciantes e moradores de 
Ourinhos. Robson Martuchi, 
empresário local, destaca a 

necessidade de tarifas justas: 
“Melhorias são bem-vindas, sa-
bemos que uma melhor quali-
dade de conservação das vias, 
melhor sinalização e a implan-
tação de passarelas e alças de 
acesso bem desenhadas só 
trazem benefícios, mas o valor 
do pedágio deve ser condizen-
te com a realidade econômica 
da região”, afirma Robson.

Outro comerciante, que pre-
feriu não se identificar, teme 
um impacto negativo: “Repa-
re: há praças de pedágio entre 
Ourinhos e Jacarezinho (PR) 
e entre Ourinhos e Santa Cruz 
do Rio Pardo (SP), com pe-
dágios em todas as direções, 
Ourinhos ficará ilhada. Isso 
afastará clientes de cidades 
vizinhas, prejudicando nosso 
comércio”, reclama.

CONDIÇÕES ATUAIS E UR-
GÊNCIA POR MELHORIAS

O EN DIA Negocião já noti-
ciou os problemas estruturais 
no trecho Ourinhos x Piraju da 
Raposo Tavares por diversas 
vezes nos últimos anos: alças 
de acesso precárias e sinali-
zação deficiente aumentam os 
riscos para motoristas e pedes-

tres, especialmente na área 
urbanas de Ourinhos. Trevos 
de acesso mal projetados e 
drenagem insuficiente em pe-
ríodos chuvosos também são 
queixas frequentes. O número 
de acidentes nos trechos urba-
nos da SP-280 e os acidentes 
na pista, sobretudo em perío-
dos chuvosos, são pauta fre-
quente da imprensa regional.

EMPRESÁRIOS DE TRANS-
PORTE COLETIVO ALERTAM

Gestores de empresas de 
transporte coletivo apontam a 
relação entre a precariedade 
do trecho e o aumento de aci-
dentes. Um deles destacou que 
pontos críticos, como o acesso 
da Raposo Tavares à Rodovia 
Mello Peixoto, tornam-se ainda 
mais perigosos à noite ou sob 
chuva. De forma extra-oficial 
e com a garantia do sigilo da 
identidade, um gestor de uma 
empresa de transportes que 
opera na região de Ourinhos 
afirmou: “melhorias são es-
senciais, mas os custos serão 
repassados ao usuário, não 
tem como fazer mágica, a alta 
dos valores do óleo diesel e o 
aumento dos custos de manu-
tenção, somados agora a essa 



instalação da praça de pedá-
gio, vai representar passagens 
mais caras”.

OTIMISMO VERSUS INCER-
TEZAS

Enquanto empresários es-
peram que as obras tragam 
mais segurança, há apreensão 
quanto ao impacto econômico 
regional. A instalação de pedá-
gios poderia agravar os custos 
de transporte e afetar a mobi-
lidade dos moradores. Um ca-
minhoneiro, usuário frequente 
da rodovia, disse ao jornalis-
mo do EN DIA: “é um dilema: 
esse trecho entre Ourinhos e 
Ipaussu é muito complicado, 
quando chove formam-se ver-
dadeiras lagoas em vários tre-
chos, as duas entradas, tanto 
no trecho interior/capital quan-
to no trecho capital/interior, as 
alças de acesso em todos os 
municípios são extremamente 
inseguras e a sinalização, so-
bretudo à noite, é insuficiente, 
mas quem arcará com os cus-
tos?”, questiona.

Éder Mota, vereador ouri-
nhense, critica a medida por 
acreditar que, embora as me-
lhorias sejam necessárias, a 
eventual instalação de praças 
de pedágio irão dificultar ain-
da mais a vida de quem exer-
ce atividades econômicas no 
município: “vejo isso com uma 
forma muito desonesta e é fal-
ta de respeito com a nosso po-
pulação de Ourinhos; uma vez 
que isso se concretize, ficare-
mos completamente ilhados, 
todas as saídas de Ourinhos 
praticamente com pedágio; la-
mentável ainda é saber que te-
mos vário deputados na região 
e ninguém faz absolutamente 
nada”, protesta.

CRÍTICAS AO FORMATO 
DAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS

Ariovaldo Júnior, o Juninho, 
presidente do SINDICAM - 
Sindicato dos Caminhonei-
ros Autônomos de Ourinhos, 
questiona o formato como são 
realizadas as audiências públi-
cas: “creio que os comercian-
tes, usuários e a população 
em geral deveria ser ouvida 
em eventos municipais, essa 
centralização dos debates no 
site da ARTESP deixa de fora 
diversos personagens impor-
tantes no dia a dia do trans-
porte rodoviário”, afirma. Ainda 
segundo Juninho, a ARTESP 
deveria impor tetos para a co-
brança de pedágios e deveria 

fiscalizar melhor as concessio-
nárias. 

COMO PARTICIPAR
A população pode participar 

enviando sugestões para a 
ARTESP durante a consulta 
pública ou nas audiências pre-
senciais e híbridas. Segundo 
a agência, as contribuições 
serão consideradas no pla-
nejamento do edital, previsto 
para ser lançado em 2025. O 
interessado deve entrar no site 
http://www.artesp.sp.gov.br/ e 
acessar o link TRANSPARÉN-
CIA e, em seguida, acessar o 
link AUDIÊNCIA E CONSUL-

TAS PÚBLICAS;

PERSPECTIVAS PARA O FU-
TURO

O trecho Itapetininga-Ou-
rinhos é estratégico para o 
desenvolvimento regional. O 
projeto Lote Paranapanema 
busca solucionar problemas 
históricos da rodovia, mas le-
vanta questões sobre como 
equilibrar os custos com os 
benefícios. A consulta pública 
é uma oportunidade para que 
cidadãos e empresários contri-
buam para decisões que afeta-
rão a mobilidade e a economia 
da região.

Melhorias são importantes, mas 
os custos pesam: pedágios, 

diesel e manutenção sobem, 
enquanto alguns trechos 

seguem com pistas simples
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VISITA DO 
ORIENTE

São João Alimentos representa beneficiadoras 
brasileiras de arroz em visita de delegação da China

A visita organizada pela CNAGS (China 
National Association of Grain Sector) e 
pela Abiarroz (Associação Brasileira da 
Indústria do Arroz ) aconteceu na empresa 
sediada em Santa Cruz do Rio Pardo (SP), 
maior polo paulista de beneficiamento de 
arroz

Assessoria de Comunicação

A São João Alimen-
tos, que abastece 
o mercado nacional 

com as marcas Empório São 
João, Pateko, Riviera, Taiyô-
-Mai e Famil, recebeu nesta 
quarta-feira, 04 de dezembro, 
a delegação chinesa que veio 
ao Brasil para conhecer o 
processo de beneficiamento 
de arroz aplicado no país.

A visita foi promovida pelo 
Brazilian Rice – projeto da As-
sociação Brasileira da Indús-
tria do Arroz (Abiarroz) em par-
ceria com a Agência Brasileira 
de Promoção de Exportações 
e Investimentos (ApexBrasil), 

que tem como missão aumen-
tar a competitividade do grão 
brasileiro no mercado interna-
cional.

A delegação chinesa trouxe 
ao Brasil 13 especialistas em 
qualidade do arroz beneficiado, 
incluindo executivos da Associa-
ção Nacional do Setor de Grãos 
da China e da Associação da In-
dústria de Grãos da China.

A visita de caráter técnico 
deve a contribuir para a abertu-
ra de mercado visando à expor-
tação do grão brasileiro para o 
país asiático. “O encontro foi 
crucial para apresentar o arroz 
beneficiado brasileiro e nosso 
processo industrial, eviden-

ciando o nosso compromisso 
com os mais altos padrões de 
qualidade e com as exigências 
internacionais”, afirma Beatriz 
Sartori, gerente de Exportação 
da Abiarroz, que acompanhou 
a delegação chinesa na visita 
à São João Alimentos.Tam-
bém recepcionou a delegação 
chinesa, a gestora do Brazilian 
Rice, Carla Carvalho, e execu-
tivos da Abiarroz e de empre-
sas associadas.

Durante a visita, os espe-
cialistas chineses, entre re-
presentantes de associações, 
indústrias, institutos e univer-
sidades, puderam aferir de 
perto o avançado sistema pro-
dutivo brasileiro, que tem leva-
do o Brasil a ofertar grãos da 
mais alta qualidade ao merca-
do mundial. A expectativa dos 
organizadores é que o even-
to contribua para aprofundar 
os diálogos em torno da ce-
lebração do acordo fitossani-
tário que permitirá a exporta-
ção do arroz nacional para a 
China. “Esperamos que essa 
apresentação reforce o inte-

resse chinês na abertura do 
mercado para o nosso produ-
to”, acrescenta a executiva da 
Abiarroz.

A escolha da São João Ali-
mentos, empresa que há 
quase 60 anos atua no mer-
cado, ocorreu devido à alta 
qualidade de seu sistema de 
beneficiamento, aferido sis-
tematicamente por agências 
certificadoras internacionais. 
Entre as normas de segurança 
alimentar cumpridas pela em-
presa, constam os 212 requisi-
tos exigidos pela certificadora 
IFS Food (International Fea-
tured Standards), que conce-
deu nota 98,96% à São João 
Alimentos em 2024, renovan-
do sua autorização para ex-
portar para os mais exigentes 
mercados internacionais. “Nós 
optamos por trilhar o caminho 
da alta qualidade e investimos 
continuamente em tecnologia 
e sistemas que coloquem nos-
sa produção no mais elevado 
padrão de qualidade mundial”, 
afirma Adalberto Pegorer, só-
cio-diretor da empresa e vice-
-presidente da Abiarroz para o 

A delegação chinesa trouxe 
ao Brasil 13 especialistas em 

qualidade do arroz beneficiado



Estado de São Paulo.

Além de executivos da São 
João Alimentos, a cidade que 
congrega importantes marcas 
do grão no interior paulista, 
tendo sido nomeada a Capital 
do Arroz pela Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo), esteve represen-
tada pela diretoria da Guacira 
Alimentos, empresa sediada 
na cidade e também associada 
da Abiarroz, com vasta experi-
ência em exportação do arroz 
beneficiado brasileiro. “A visita 
da delegação chinesa ao Brasil 
representa mais um passo im-
portante na abertura do maior 
mercado consumidor de arroz 
do mundo para a qualidade do 
arroz brasileiro”, avalia Mario 
Eduardo Figueira Pegorer, ge-
rente comercial da Guacira.

O prefeito do município, Die-
go Singolani, também esteve 
presente ao almoço de boas-
-vindas à delegação chinesa 
que fez sua primeira missão 
técnica no país.

SOBRE A ABIARROZ – Fun-
dada em 2009, a Abiarroz tem 
por objetivo representar o seg-
mento industrial orizícola na-
cionalmente em seus interes-
ses junto às diversas esferas 
de poder. Atualmente, repre-
senta indústrias e cooperativas 
filiadas em diversas regiões do 
Brasil, que, juntas, são respon-
sáveis por 80% do arroz bene-
ficiado no país.

Por meio do projeto Brazilian 
Rice, realizado com apoio da 
Agência Brasileira de Promo-
ção de Exportações e Investi-
mentos (ApexBrasil), atua na 
abertura de mercados e pro-
move a imagem do arroz fora 
do país.

Também desenvolve ações 
voltadas à sustentabilidade da 
atividade industrial orizícola, 
com enfoque na interlocução 
junto a entidades governamen-
tais.

SOBRE A APEXBRASIL – A 
Agência Brasileira de Promo-

ção de Exportações e Investi-
mentos (ApexBrasil) atua para 
promover os produtos e ser-
viços brasileiros no exterior e 
atrair investimentos estrangei-
ros para setores estratégicos 
da economia brasileira.

Para alcançar os objetivos, 
a ApexBrasil realiza ações di-
versificadas de promoção co-
mercial que visam promover 
as exportações e valorizar os 
produtos e serviços brasilei-
ros no exterior, como missões 
prospectivas e comerciais, 
rodadas de negócios, apoio 
à participação de empresas 
brasileiras em grandes feiras 
internacionais, visitas de com-
pradores estrangeiros e for-
madores de opinião para co-
nhecer a estrutura produtiva 
brasileira entre outras plata-
formas de negócios que tam-
bém têm por objetivo fortale-
cer a marca Brasil.

A Agência também atua de 
forma coordenada com ato-
res públicos e privados para 

atração de investimentos es-
trangeiros diretos (IED) para 
o Brasil com foco em setores 
estratégicos para o desenvol-
vimento da competitividade 
das empresas brasileiras e do 
país.

SOBRE A SÃO JOÃO ALI-
MENTOS – Uma das maiores 
empresas de beneficiamento 
de arroz do Brasil, com volu-
me de produção de 48ton/h e 
um faturamento anual superior 
a R$ 900 milhões em 2023, 
a empresa sediada em San-
ta Cruz do Rio Pardo, possui 
também uma unidade produ-
tiva em Uruguaiana/RS, além 
de um centro de distribuição 
em Barueri/SP, empregando 
390 profissionais. Com cinco 
linhas de produtos, a empresa 
comercializa arroz para o mer-
cado nacional e internacional, 
além de feijão, açúcar e outros 
grãos para o mercado domés-
tico. Associada da Abiarroz, 
ocupa a vice-presidência da 
entidade para o Estado de São 
Paulo.

A visita de caráter técnico deve 
a contribuir para a abertura de 

mercado visando à exportação do 
grão brasileiro para o país asiático
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TURISMO 
EM AÇÃO

COMTUR de Ourinhos realiza última 
reunião do 2024, celebra conquistas e prospecta 

grandes novidades para o próximo ano

5º Festival 
Gastronômico Festa 
na Mesa foi um 
grande sucesso e 
destinará parte da 
receita para ações 
sociais

Assessoria de Comunicação

O COMTUR - Conselho 
Municipal de Turismo 
de Ourinhos, 

realizou, na terça-feira (03), 
a última reunião itinerante de 
2024. O encontro aconteceu na 
unidade do Sicredi da Avenida 
Rodrigues Alves, onde todos 
foram muito bem acolhidos 
pelo gerente, Cléverson Luiz 
Almeida.

Durante o encontro, foram 
apresentados o balanço das 
ações realizadas ao longo do 
ano, o sucesso da 5ª edição do 
Festival gastronômico Festa 
na Mesa e planos para o pró-
ximo ano.

RETROSPECTIVA DOS TRA-
BALHOS - A reunião foi aberta 
pela presidente do COMTUR, 
Patrícia Rossito, que fez uma 
retrospectiva das principais ati-
vidades desenvolvidas ao lon-
go do ano.

Entre os destaques, estão a 
inclusão de Ourinhos no Mapa 
do Turismo Brasileiro do Go-
verno Federal, o avanço rumo 
a conquista do Selo Município 
de Interesse Turístico (MIT), 
a atualização do Regimento 
Interno do COMTUR, a cria-
ção do Instagram do COM-

TUR, além da parceria com a 
UNESP, com foco no Geotu-
rismo e planos para integra-
ção dos 15 municípios da Área 
Especial de Interesse Turístico 
“Angra Doce”.

Também foi destacado o pla-
nejamento de um Fórum de 
Turismo para 2025, com o ob-
jetivo de fortalecer e impulsio-
nar ainda mais o turismo.

5º FESTA NA MESA - Duran-
te a reunião, os proprietários 
dos restaurantes participantes 
– Fábio Kawano (Koi), Patricia 
Iwano (Cachaçaria), Etsuko 
Alice Matsuda (Bem Café), 
Sônia Ferreira (Maria Fuma-
ça), Pérola Assumpção (Trio 
Esportes), Felipe Zamboni e 
Jordan Farias (Restaurante 
Ibis), Patrícia Rossito (Estação 
Baguete) e o patrocinador Cel-
so Reis Gomes (Redy Beef) – 
compartilharam suas experiên-
cias positivas com o Festival.

O Festival deixou um delicio-
so gostinho de “quero mais”, 
inclusive, com a possibilidade 
de ser estendido por mais dias 
no próximo ano, pela opinião 
dos restaurantes participantes. 
Os empresários ressaltaram 
que superaram as expectati-
vas de público.

A edição deste ano marcou o 
retorno do Festa na Mesa após 
cinco anos de pausa, com o 
objetivo de impulsionar a gas-
tronomia, o turismo e a econo-

mia ourinhense.
O evento contou com a par-

ticipação de 15 restaurantes, 
que ofereceram menus espe-
ciais compostos por entrada, 
prato principal e sobremesa, 
ao preço fixo de R$ 69,80.

CHEF ESPIÃO - Christia-
ne Bombonatti, presidente de 
honra do evento e ex-presi-
dente do COMTUR, informou 
que, durante os 15 dias de fes-
tival, um chef “espião” avaliou 
os pratos dos restaurantes e 
atribuiu notas, sendo que o re-
sultado será divulgado em bre-
ve aos participantes.

PRESTAÇÃO DE CONTAS / 
AÇÃO SOCIAL - Isabel Cris-
tina, representante da ACEO 
- Associação Comercial e Em-
presarial de Ourinhos, apre-
sentou o relatório contábil, 
com as receitas e despesas 
do evento. Com um saldo po-
sitivo nas contas, a presidente 
do COMTUR, Patrícia Rossito, 
em conjunto com os conselhei-
ros, definiu destinar uma par-
te dos recursos arrecadados 
para apoiar o Lar Santa Tereza 
de Jornet e a Feira de Artesa-
nato, como forma de retribuir o 
sucesso alcançado pelo Festa 
na Mesa.

PARCERIAS ESTRATÉGICAS/
PATROCINADORES - A realiza-
ção do Festival contou com o 
apoio fundamental de parcerias 
estratégicas, incluindo SENAC, 
SEBRAE, SESI, SEST/SENAT, 
ACEO, Rede EN DIA & NEGO-
CIÃO de Comunicação e Pre-
feitura de Ourinhos por meio 
das Secretarias de Cultura e 
Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Turismo.

Além disso, os patrocinado-
res Redy Beef (Master), Co-

Patrícia Rossito, 
presidente do COMTUR

Christiane Bombonatti (Megatour Turismo), presidente de Honra do 5º Festa na Mesa

Patrícia Rossito com Hernani Corrêa (Rede EN DIA & NEGOCIÃO)

Patricia Iwano (Cachaçaria), Hernani 
Corrêa (EN DIA NEGOCIÃO, Sônia 
Ferreira (Maria Fumaça), “Pica-
Pau (de vermelho) e Etsuko Alice 
Matsuda (Bem Café)



operativa Sicredi, Águas São 
Lourenço e Minalba e Empório 
Doce Minas foram importantes 
apoiadores, por terem acredi-
tado no evento.

APOIO DA IMPRENSA - A 
presidente do COMTUR agra-
deceu a todos os veículos de 
comunicação, por meio do con-
selheiro, empresário e jornalis-
ta Hernani Corrêa, que dedicou 
grande empenho na divulgação 
do Festa na Mesa. “Recebemos 
ampla cobertura da imprensa lo-
cal e regional, como rádios, jor-
nais, sites, portais e até na TV 
Record, isso foi fundamental para 
o tremendo sucesso do evento”, 
pontuou Hernani Corrêa.

A prefeitura de Ourinhos tam-
bém foi lembrada pelo grande 
apoio ao COMTUR. Reinaldo 
Gaiquer (Picapau), da Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho 
e Turismo, esteve presente à 
reunião, além de outros inte-
grantes do órgão.

MARKETING DO EVENTO – 
Patrícia também agradeceu à 

jornalista e publicitária Cíntia 
Gales, da Agência Like Up, 
pela criação da arte gráfica e 
estratégia de divulgação da 5ª 
edição do Festa na Mesa. 

PRÓXIMO ANO – Para 2025 
foi anunciado um Fórum de 
Turismo em que serão envol-
vidos todos os 15 municípios 

da região do Angra Doce, sen-
do 10 do Estado de São Paulo 
e 5 do Norte do Paraná, para 
discutir projetos e ações para 
o desenvolvimento do turismo 
regional

E também dar um suporte 
maior à Feira de Artesanato que 
vem crescendo muito em nossa 

cidade, além de outras ações.

A presidente do COMTUR 
também expressou sua ex-
pectativa de que, em 2025, o 
turismo em Ourinhos continue 
a crescer, com a conquista do 
Selo MIT – Município de Inte-
resse Turístico, um importante 
reconhecimento para a cida-
de.

CONFRATERNIZAÇÃO - Ao 
final da reunião, foi realizada 
uma confraternização entre 
conselheiros e convidados. A 
presidente do COMTUR, Pa-
trícia Rossito, agradeceu a 
todos pelo empenho, come-
morou os resultados de 2024 
e destacou também que foi 
um ano repleto de conquistas 
para o Turismo ourinhense e 
regional.

Celso Reis Gomes (Redy Beef) em reunião com os proprietários de restaurantes, antes do Festa na Mesa

Representantes do SEBRAE

Representantes da ACEO, Prefeitura SEST-SENAT e Ibis Hotel

Patrícia Rossito (Estação Baguette) e Patrícia Iwano (Cachaçaria)Na reunião foi apresentado um balanço de todos os trabalhos do COMTUR em 2024

Isabel Cristina (ACEO)

Fábio Kawano (Koi) Felipe Zamboni (Restaurante Hotel Ibis)

Cléverson Luiz Almeida, gerente da unidade SICREDI, anfitrião do encontro

Ao final, foto de todos os presentes na reunião e confraternização do COMTUR
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Quer aprender de forma rápida o que você tanto sonha,
escolhendo o CURSO LIVRE ideal para o seu momento de vida?

Senac Ourinhos
Rua Duque de Caxias, 679
sp.senac.br/ourinhos
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Furgão do CineSolar estaciona em Ourinhos 
com sessões de cinema movido a energia solar, 

pipoca e atrações de graça para todos

O Projeto já 
percorreu 
várias cidades

O primeiro cinema 
itinerante movido 
a energia solar 
do Brasil será 
montado na Praça 
dos Skatistas, no 
Jardim Ouro Verde, 
com evento único 
no sábado (14/12), a 
partir das 18h30

 Da Redação

Cinema ao ar livre, 
pipoca, diversão em 
família, tudo de graça, 

com sustentabilidade, ciências 
e tecnologia. O encanto do 
CineSolar, o primeiro cinema 
itinerante movido a energia 
solar do Brasil, poderá ser 
vivenciado em Ourinhos (SP), 
no sábado (14/12), a partir das 
18h30, na Praça dos Skatis-
tas, no Jardim Ouro Verde, 
com várias atividades para 
todas as idades. Na telona 
serão exibidos curtas-metra-

gens ambientais e a animação 
“Perlimps”. A entrada é livre, 
não precisa de ingresso, os 
filmes contam com recursos 
de acessibilidade e tem distri-
buição de pipoca.

A 8ª edição do CineSolar é 
viabilizada pela Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, com pa-
trocínio do Grupo CPFL Ener-
gia, que tem a State Grid como 
acionista majoritária, e apoio 
do Instituto CPFL e da Prefei-
tura Municipal de Ourinhos, por 
meio da Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento So-
cial, e é realizada pela Brazu-
cah Produções, Ministério da 
Cultura e Governo Federal.

“Apenas 9% das cidades bra-
sileiras têm cinema. Além dis-
so, ir ao cinema é um progra-
ma caro para as famílias que 
gastam com ingressos, trans-
porte e pipoca. Neste contexto, 
o CineSolar é uma alternativa 
de programação cultural gra-
tuita e ao ar livre para todas 
as pessoas. Afinal, assistir a 

filmes com os amigos é muito 
mais legal! E, no primeiro cine-
ma do Brasil que funciona com 
energia limpa e renovável, é 
melhor ainda”, diz Cynthia Ala-
rio, idealizadora do CineSolar.

O furgão, uma estação móvel 
de ciências, arte, tecnologia, 
sustentabilidade e cultura de 
paz, é o protagonista respon-
sável pela magia do CineSolar. 
O veículo é adaptado com as 
placas fotovoltaicas no teto e 
carrega todo o cinema: as ca-
deiras e as banquetas, os sis-
temas de conversão de ener-
gia e armazenamento, de som 
e projeção, incluindo a tela. 
Suas luzes coloridas, a deco-
ração de material reciclado e 
os objetos com princípios de 
magnetismo e eletricidade (la-
ser e bola de plasma) ensinam, 
de forma lúdica, como a luz do 
sol se transforma em energia 
elétrica.

O Circuito CPFL 2024 está 
sendo realizado em 95 cida-
des dos estados de São Paulo, 

Minas Gerais, Rio Grande do 
Norte, Ceará e Rio Grande do 
Sul. Além das sessões de ci-
nema, que neste ano também 
contam com filmes que aproxi-
mam o Brasil da interessante e 
milenar cultura chinesa, serão 
promovidas 52 oficinas em es-
colas públicas, com linguagem 
audiovisual e técnica de ani-
mação em stop motion.

“As atividades do CineSolar, 
apoiado por nós por meio da 
frente Circuito CPFL, contri-
buem para que a inclusão e o 
entretenimento estejam pre-
sentes nas nossas comunida-
des, além de ser uma iniciati-
va que sensibiliza as pessoas 
para um desenvolvimento mais 
consciente e sustentável”, ob-
serva destaca Daniela Ortola-
ni Pagotto, head do Instituto 
CPFL.

Nesta edição, a curadoria 
dos curtas-metragens é do Fi-
caEco (Festival Internacional 
de Cinema Agroecológico), 
que tem como viés principal 

Imagens: Divulgação.



promover produções audiovi-
suais socioambientais, sobre a 
biodiversidade, os povos tradi-
cionais e originários, as ques-
tões de gênero, a educação e 
movimentos sociais.

Além disso, por meio de uma 
parceria entre o CineSolar e o 
Midiativa (Centro Brasileiro de 
Mídia para Crianças e Adoles-
centes), será exibido um curta 
do SFF Brasil (Festival de Fil-
mes de Ciência), considera-
do o maior festival de cinema 
científico do mundo, com a 
participação de 22 países. Sua 
6ª edição no Brasil, de outubro 
a dezembro, tem como tema 
“NET Zero e a Economia Cir-
cular”, ressaltando o papel fun-
damental desempenhado pelo 
conceito de emissões zero e 
economia circular no combate 
aos desafios impostos pelas 
crises climáticas.

Com ações em conjunto com 
a UNESCO no Brasil, o Cine-
Solar também ajuda o plane-
ta cumprindo 10 dos 17 ODS 
(Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável) propostos pela 
ONU (Organização das Nações 
Unidas). E também colabora na 
iniciativa #EDUCASTEM2030, 
realizada de forma pioneira no 
país para a mobilização de me-
ninas e mulheres nas áreas de 
STEM (sigla em inglês para Ci-
ências, Tecnologias, Engenha-
rias e Matemática). O CineSo-
lar proporciona à comunidade 
acesso a filmes relacionados 
às temáticas e debate nas ses-
sões de cinema, tendo alcança-
do mais de 5 mil estudantes em 
nove estados.

“A UNESCO considera fun-
damental promover o acesso 
das meninas e das mulheres 
às carreiras científicas. O pro-
jeto #EDUCASTEM2030 bus-
ca combater a exclusão de 
meninas e mulheres nas áreas 
de STEM para construir um fu-
turo mais democrático, justo e 
sustentável. A parceria com o 
CineSolar é essencial para le-
var conteúdo de qualidade, por 
meio do audiovisual, para po-
pulações com dificuldades de 
acesso à cultura e, ao mesmo 
tempo, promover a educação 
nas áreas de STEM”, afirma a 
Diretora e Representante da 
UNESCO no Brasil, Marlova 
Jovchelovitch Noleto.

 
O CINESOLAR
Lançado pela Brazucah Pro-

duções, há 11 anos o CineSolar 
(linktr.ee/cine.solar) transforma 

espaços públicos e abertos em 
salas de cinema e já realizou 
cerca de 2300 sessões (com 
exibição de 220 filmes) e 690 
oficinas para 341 mil pessoas 
de 700 cidades, de 23 estados 
e do Distrito Federal. O proje-
to, que cumpre 10 dos 17 ODS 
(Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável), já percorreu 
mais de 302 mil quilômetros 
pelo país e atua com o obje-
tivo de democratizar o aces-
so às produções audiovisuais 
(principalmente as nacionais), 

promover ações e práticas 
sustentáveis, a inclusão social 
e difundir a tecnologia da gera-
ção de energia solar.

O CineSolar realiza com-
pensação de 55 toneladas 
de CO2e, em parceria com 
a Ecooar, através do plantio 
de 262 árvores e da certifica-
ção de créditos de carbono, 
com a manutenção de flores-
tas, em áreas de preservação 
permanente, no município de 
Garça (SP). E também promo-

ve ações em conjunto com a 
Unesco Representação Brasil 
e a Unipaz (Universidade In-
ternacional da Paz). O projeto 
integra a Solar World Cinema, 
uma rede internacional de ci-
nemas itinerantes movidos a 
energia solar, conta com a par-
ceria institucional da Merce-
des-Benz - Cars & Vans Bra-
sil e parceria solar da Clarios 
- com a bateria Heliar e a Fre-
edom Estacionária, da Ener-
gySeg Engenharia e da Ecori 
Energia Solar.
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CASO APAE BAURU
Operação na Apae de Bauru: saiba quem são 
os presos em ação contra desvios milionários

Investigação é 
realizada em 
paralelo ao inquérito 
que apura o suposto 
assassinato da 
secretária executiva 
da entidade. Filha, 
irmã, cunhado e ex-
marido de Cláudia 
Lobo, desaparecida 
desde agosto, estão 
entre os presos

 G1

A operação da Polícia 
Civil que apura desvios 
milionários na Asso-

ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) de Bauru 
(SP) resultou na prisão de sete 
pessoas na terça-feira (3), 
entre funcionários da Apae e 
familiares de Cláudia Lobo, 
ex-secretária executiva da 
entidade.

Cláudia está desaparecida 
desde o dia 6 de agosto e, de 
acordo com a polícia, teria sido 
assassinada pelo ex-presiden-
te da instituição, Roberto Fran-
ceschetti Filho.

Um oitavo investigado, iden-
tificado como empresário, 
deverá se apresentar volun-

tariamente à polícia nesta 
quarta-feira (4), de acordo com 
sua defesa.

Um dos mandados foi expe-
dido contra o ex-presidente da 
entidade, Roberto Frances-
chetti Filho, que está preso 
desde o dia 15 de agosto por 
ser suspeito de ter matado a 
secretária executiva.

Na tarde de terça-feira, os 
sete presos foram transferidos 
provisoriamente para a cadeia 
pública de Avaí (SP), onde per-
manecerão sob custódia, en-
quanto as investigações conti-
nuam.

Além das prisões, a Justiça 
determinou o bloqueio de bens 
de pessoas físicas e jurídicas 
relacionadas ao caso. Os pre-
sos responderão pelos crimes 
de peculato, lavagem de di-
nheiro e organização crimi-
nosa.

Também foram cumpridos 
mandados de busca e apre-
ensão em 18 endereços. Além 
das prisões, a polícia apreen-
deu veículos, joias e dinheiro 
pertencentes aos investigados.

Em nota, a Apae de Bauru in-
formou que a perícia contábil e 
financeira na entidade segue 
em andamento e, assim como 
as investigações, está sob se-

gredo de Justiça. A análise 
abrange o período da gestão 
de Roberto Franceschetti Fi-
lho, entre 2022 e 2024.

A instituição reforçou que 
está colaborando com as au-

toridades e confia no trabalho 
da Polícia Civil. Além disso, 
destacou que continua ofere-
cendo normalmente seus ser-
viços nas áreas de assistência 
social, educação e saúde aos 
seus usuários.

CONFIRA QUEM SÃO OS PRESOS:
▀ Letícia da Rocha Prado 
Lobo: filha de Cláudia Lobo, 
ex-secretária executiva da Apae 
desaparecida desde agosto. Letícia 
é acusada de envolvimento no 
esquema de desvio de recursos da 
instituição.

▀ Pérsio de Jesus Prado 
Júnior: ex-marido de Cláudia e 
pai de Letícia é apontado como 
um dos beneficiados pelas fraudes 
realizadas na entidade.

▀ Renato Golino: ex-coordenador 
financeiro da Apae, Renato 
é investigado por seu papel 
administrativo na entidade. Ele pode 
ter facilitado os desvios.

▀ Renato Tadeu de Campos: policial 
militar aposentado que prestava 
serviços de segurança à Apae. Durante 
a operação, armas sem registro 
foram encontradas em sua posse, 
contribuindo para sua prisão.

▀ Ellen Siuza Rocha Lobo: irmã de 
Cláudia, Ellen também foi presa sob 
suspeita de participação no esquema 
investigado pela Polícia Civil.

▀ Maria Lúcia Miranda: a atual 
coordenadora financeira administrativa 
da Apae foi presa em Pederneiras (SP) 
e passou por audiência de custódia em 
Jaú (SP).

▀ Diamantino Passos Campagnucci 
Júnior: cunhado de Cláudia, casado 
com Ellen, Diamantino foi detido por 
suspeita de envolvimento no desvio de 
recursos da Apae.

Sete presos foram transferidos provisoriamente 
para a cadeia pública de Avaí (SP)

Foto: Mayky Araújo/TV TEM

Celulares, joias, carros e outros itens foram apreendidos pela polícia em Bauru 

Foram apreendidas armas, munições e dinheiro na operação 
que investiga desvios na Apae em Bauru
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 SUPOSTO ASSASSINATO

BUSCA PELO CORPO

Em paralelo a essa 
investigação, a Polícia 
Civil também concluiu 

o inquérito em relação ao desa-
parecimento e suposto assassi-
nato de Cláudia.

Em coletiva de imprensa reali-
zada no dia 26 de agosto, a po-
lícia confirmou que Cláudia foi 
assassinada por Roberto Fran-
ceschetti Filho, porém, o corpo 
da secretária ainda não foi lo-
calizado.

Segundo as investigações, 
Cláudia foi morta com um único 
tiro disparado pelo ex-presiden-
te da Apae dentro do carro da 
entidade, antes de o veículo ser 
abandonado na região do bair-
ro Vila Dutra.

Imagens de uma câmera de 
segurança mostram o presi-
dente saindo do banco de pas-
sageiro e assumindo o volante, 
enquanto Cláudia vai para o 
banco traseiro. O carro per-
maneceu estacionado por três 
minutos, momento em que, se-
gundo a polícia, Roberto dispa-
rou contra Cláudia.

Após o crime, ele teria acio-
nado Dilomar Batista, então 
funcionário do almoxarifado da 
Apae, a quem ameaçou para 
que ajudasse no descarte do 

corpo. Dilomar foi ouvido pela 
polícia e confessou ter ajudado 
a queimar o corpo de Cláudia 
sob ameaça de Roberto.

O funcionário relatou que o 
corpo foi incinerado em uma 
área de descarte usada espo-
radicamente pela Apae e, qua-
tro dias depois, ele retornou ao 
local para espalhar as cinzas 
em áreas de mata ao redor.

No dia do crime, Dilomar as-
sumiu o veículo que Cláudia di-
rigia e o abandonou na região 
da Vila Dutra, de onde ele e Ro-
berto partiram em outro veículo 
da instituição.

Desaparecimento de secretaria executiva da Apae completou três meses e nenhum indício de corpo foi encontrado

Foto Reprodução

CÂMERAS DE SEGURANÇA 
E SINAL DE CELULAR

Mais de uma semana após o desaparecimento de Cláudia, 
um sinal de celular confirmou que Roberto esteve no local onde 
o carro da entidade usado por ela foi encontrado.

O documento também menciona que o histórico de chamadas 
do celular de Roberto mostra movimentações na rodovia SP-
321, que liga Bauru a Arealva (SP), e no local onde o veículo foi 
encontrado, no dia seguinte ao desaparecimento.

Imagens de uma câmera de segurança divulgadas pela Polí-
cia Civil mostram também o veículo que a funcionária da Apae 
dirigia circulando próximo ao local onde foi encontrado, no dia 
seguinte ao crime.

Ainda não há confirmação de que 
os vestígios de ossos encontra-
dos no local indicado por Dilomar, 

onde Cláudia teria sido carbonizada, sejam 
realmente da funcionária. O material segue 
em análise no Núcleo de Biologia e Bioquí-
mica da Polícia Científica de São Paulo.

Durante as buscas, a polícia encontrou 
os óculos da funcionária, que foram reco-
nhecidos por seus parentes.

O exame balístico também confirmou 
que um estojo de pistola calibre 380, en-
contrado dentro do veículo no qual Cláudia 
foi vista pela última vez, foi disparado pela 
arma apreendida na residência do ex-pre-
sidente da associação.

SUSPEITO PRESO E MOTIVAÇÃO
A Polícia Civil confirmou que, no dia em 

que foi preso, Roberto Franceschetti Filho 
confessou informalmente que matou Cláu-
dia, informação que orientou as investiga-
ções a partir dali.

Antes de ser investigado como principal 
suspeito, Roberto tentou desviar as inves-
tigações, sugerindo que um familiar de 
Cláudia, que havia sido preso por tráfico, 
estivesse envolvido no caso, alegando que 
a secretária estaria arcando com dívidas 
desse parente.

Ao mesmo tempo, a coordenadora fi-
nanceira da Apae confirmou que Roberto 
liberava “adiantamentos” que eram regis-
trados como pagamentos para fornecedo-
res, sendo diretamente repassados para 
Cláudia.

O computador de Cláudia foi periciado, e 
nele foram encontradas planilhas de con-
tabilidade pessoal com indícios de incon-

sistências financeiras, incluindo valores 
em aberto relacionados a Roberto.

A investigação concluiu que havia uma 
disputa de poder entre o ex-presidente da 
Apae e a secretária executiva. Segundo o 
delegado, Roberto era, na verdade, subor-
dinado a Cláudia. Supõe-se que ela teria 
colocado o suspeito na presidência da enti-
dade, e depois ele quis se desvincular dela.

A Justiça de Bauru aceitou o pedido da 3ª 
Delegacia de Homicídios (3ª DH) da Divi-
são Especializada de Investigações Crimi-
nais (Deic) e decretou a prisão preventiva 
de Roberto Franceschetti Filho. O inquéri-
to foi finalizado em 10 de outubro e enca-
minhado para o Ministério Público.

No inquérito, Dilomar foi indiciado pelos 
crimes de ocultação de cadáver e fraude 
processual. Sua prisão foi pedida durante 
a investigação, mas negada pela Justiça, 
pois não foram encontrados outros ele-
mentos que justificassem a prisão preven-
tiva, e os crimes pelos quais ele foi indi-
ciado têm penas mais brandas. Ele segue 
sendo investigado em liberdade.

De acordo com o delegado responsá-
vel pelo caso, Cledson do Nascimento, 
má gestão, desvio de verbas e disputa de 
poder na Apae são apontados como pos-
síveis motivações para o crime. Os dois 
suspeitos se tornaram réus e a primeira 
audiência do caso foi marcada para janeiro 
do ano que vem.

 

Polícia fez buscas por possível corpo da 
funcionária da Apae desaparecida, Cláudia 

Regina da Rocha Lobo 

Foto: Reprodução/TV TEM
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Dr. Ibrahim Abujamra é homenageado 
pela Câmara Municipal de Ourinhos

HOMENAGEM PÓSTUMA

O saudoso advogado 
Ibrahim Roberto 
Ribeiro Abujamra, 

que foi vereador e presidente 
da Câmara Municipal de 
Ourinhos, foi homenageado 
pelo Legislativo Ourinhense, 
durante sessão da segunda-
-feira, 2 dezembro, com a apro-
vação de Projeto de Lei que 
dispõe sobre denominação de 
via pública “RUA VEREADOR 
DR. IBRAHIM ROBERTO 
RIBEIRO ABUJAMRA”, a 
atual Rua 05 (cinco), do Lote-
amento One Ourinhos, em 
toda a sua extensão e futuros 
prolongamentos.

O projeto de lei, de autoria do 
vereador Luiz Donizetti Bengo-
zi (BORJÃO), foi aprovado por 
unanimidade pela Câmara e, 
durante a sessão, vereadores 
destacaram a trajetória do Dr. 
Ibrahim Abujamra e sua contri-
buição para o desenvolvimen-
to da cidade e, também, enal-
teceram a tradicional família 
Abujamra e sua participação 
na história de Ourinhos.

Um dos momentos mais 
emocionantes da sessão, foi a 
apresentação de um vídeo com 
a entrevista do homenagea-
do no documentário realizado 
pela Câmara, por ocasiao das 
comemorações do Centenário 
de Ourinhos.

Os filhos de Ibrahim, Tito 
Abujamra e Marilice Abujamra 
Nosé, a nora Marilene Abu-
jamra e o genro Dalton Nosé 
participaram da sessão que 
foi prestigiada por familiares e 
muitos amigos da família.

TRAJETÓRIA DE VIDA DO 
DR. IBRAHIM ABUJAMRA
IBRAHIM ROBERTO RI-

BEIRO ABUJAMRA, nasceu 
em Salto Grande em 9 de ju-
lho de 1927, filho de Abrahão 
Abujamra e Alice Ribeiro Abu-
jamra. Passou a infância em 
Salto Grande, mudou-se para 
Ourinhos em 1º de janeiro de 

1939, em decorrência da ins-
talação da Comarca de Ouri-
nhos, onde seu pai Abrahão 
Abujamra era tabelião titular 
do Cartório de Notas de Salto 
Grande, passando o Cartório 
de Notas para a nova Comarca 
de Ourinhos. 

Da união de seus pais 
Abrahão Abujamra e Alice Ri-
beiro Abujamra nasceram: Ge-
raldo Ribeiro Abujamra, Alis Ri-
beiro Abujamra, Ciro Roberto 
Abujamra, Alceu Ribeiro Abu-
jamra, Ibrahim Roberto Ribeiro 
Abujamra, Sebastião Décio Ri-
beiro Abujamra e Irineu Ribei-
ro Abujamra, todos falecidos e 
nascidos em Salto Grande. 

Ibrahim foi presidente do Clu-
be Atlético Ourinhense – CAO, 
na década de 60, levando o 
time a disputar a Segunda Di-
visão do Campeonato Paulista 
de Futebol. Na sua gestão foi 
inaugurada a iluminação de 
mercúrio no campo de futebol, 
com a partida Ourinhense x 
Cambaraense-PR, com o es-
tádio completamente lotado. 
Formou-se em Direito pela Fa-
culdade de Direito de Bragan-
ça Paulista, em 10 de março 
de 1972, obtendo a inscrição 
na OAB/SP sob o nº 56.373, 
onde atuou por muitos anos no 
jurídico do Sindicato de Postos 

e Combustíveis do Estado de 
São Paulo. 

Casou-se em Itapetininga – 
SP, no dia 15 de julho de 1951, 
com a professora Teresinha 
Kortz Abujamra que lecionou 
no Grupo Escolar Jacinto Fer-
reira de Sá até 1970. Da união 
tiveram os filhos, todos nasci-
dos em Ourinhos: Antonio Ro-
berto Kortz Abujamra (Tito), 
nascido em 12 de outubro de 
1953; Marilice Kortz Abujamra 
Nosé, nascida em 31 de agos-
to de 1955 e Elenice Maria 
Kortz Abujamra, nascida em 
23 de maio de 1955. Dos filhos 
ainda vieram 6 netos e após 7 
bisnetos. 

Entrou para a política em 
1965, tornando-se vereador 
de Ourinhos, após seu pai 
Abrahão Abujamra que foi pre-
sidente da Câmara no ano de 
1956/1957, desistir da vida 
pública e encorajar o jovem 
Ibrahim a seguir este caminho. 
Ibrahim relatou, na entrevista 
ao documentário do Centená-
rio de Ourinhos, ter sido muito 
difícil, pois entrou para a políti-
ca após a instituição do regime 
militar no ano de 1964, sendo 
de certa forma privado de dar 
certas opiniões para não ferir 
as normas do regime militar. 
Ibrahim foi vereador do ano 
de 1965 a 1970, chegando ao 
cargo mais alto no Legislativo 
como presidente no ano de 
1969, seguindo os passos do 
seu pai. 

Foi o primeiro membro do Le-
gislativo a criar as visitas pro-
tocolares, visitando junto com 
sua mesa diretora, composta 
por vice-presidente, 1º e 2º se-
cretários, as entidades públi-
cas e as de Assistência Social 
(ligadas a Proteção do Menor, 
Albergue Noturno, entre ou-
tras) existentes na época, para 
vivenciar e sentir as necessi-
dades de perto e, de alguma 
forma, poder contribuir com as 
soluções necessárias.

CONTRIBUIÇÃO PARA A 
INSTALAÇÃO DO ENSINO SU-
PERIOR

Dr. Ibraim foi o primeiro po-
lítico ourinhense a pensar na 
implantação do ensino supe-
rior, na década de 1960, sendo 
homenageado na festa de 50 
anos da Fundação Educacio-
nal Miguel Mofarrej (FEMM), 
destacando seu empenho jun-
tamente com o então prefeito 
Mithuo Minami, para realizar 
ações neste sentido, como foi 

Dr. Ibrahim Abujamra foi vereador e presidente da Câmara

Ibrahim com os filhos Elenice Maria Kortz Abujamra, Tito Abujamra 
e Marilice Kortz Abujamra Nosé



registrada em matéria veicu-
lada pela FEMM. “Inicialmen-
te pensamos numa faculdade 
de engenharia, mas não havia 
condições e nem recursos para 
um curso como esse. Começa-
mos então a pensar em outras 
possibilidades e a trabalhar 
para que a ideia se concreti-
zasse. Mantivemos contatos 
com lideranças políticas e edu-
cacionais na esfera estadual e, 
na ocasião, fizemos contatos 
com uma Fundação em Ita-
petininga que estava também 
em processo de implantação 
de sua faculdade”, relatou 
Ibrahim. 

“Após muitos esforços e co-
laboração de diversas pessoas 
do município, entre diversas 
reuniões no Conselho Federal 
da Educação, que na época 
era sediado no Rio de Janeiro, 
e depois de muitas idas e vin-
das e muitos esforços da co-
munidade e suas lideranças, 
Ourinhos ganhou o seu primei-
ro curso superior de Adminis-
tração de Empresas”. Ibrahim 
também destacou nesta entre-
vista, o apoio e a colaboração 
das Irmãs da Congregação 
das Irmãzinhas da Imaculada 
Conceição que cederam sa-
las do prédio do Colégio Santo 
Antônio para instalar a reitoria, 
biblioteca e outras dependên-
cias exigidas pelo CFE para o 

funcionamento do curso. 
“Fizemos um contrato particu-

lar de locação, eu e o professor 
Carlos Nicolosi, para viabilizar 
a implantação da Faculdade, 
na época não acreditavam que 
seria possível trazer o ensino 
superior, mas conseguimos 
essa conquista. A opção pela 
Administração de Empresas foi 
considerada a melhor em fun-
ção de exigir poucos recursos, 
cabendo a Prefeitura na época 
ajudar no custeio do aluguel 
das salas no prédio Colégio” 
explicou Ibrahim

O filho Tito Abujamra com a placa que leva o nome de seu pai Dr. Ibrahim Roberto Ribeiro Abujamra

Vereador Luiz Donizetti Bengozi, o Borjão, autor da homenagem

O filho de Ibrahim, Tito Abujamra com a esposa 
Marilene Abujamra, a irmã Marilice Abujamra Nosé 

e o marido Dalton Nosé

Muitos amigos prestigiaram a sessão como a comendadora Emery 
Farah, Edite Farah, Sineide Rodrigues e Benjamin de Oliveira, o Bija

Ibrahim com o filho Tito e a esposa Marilene, 
filha Marilice, neto Alexandre e a esposa Estela 

e neta Jacline

Família Abujamra com os vereadores e amigos

Durante a sessão foi exibido um vídeo com 
entrevista de Ibrahim para o documentário da Câmara 

dos 100 anos de Ourinhos

Bazar de Natal da 
RECCO na Construcasa

A Rede de Combate ao Câncer 
de Ourinhos (RECCO) está 

realizando seu tradicional Bazar 
de Natal na Construcasa.

O Bazar que teve início no dia 3 
de dezembro encerra neste sába-
do, 7, e pode ser visitado até às 
13h.

Vale a pena conferir e prestigiar 
o maravilhoso trabalho de arte-
sanato da RECCO que está apre-
sentando uma grande variedade 
de itens para casa: panos de pra-
to, puxa-sacos, toalhas de Natal, 
de praia e de banho de macramê, 

guirlandas, entre outros utensí-
lios.

O presidente da RECCO Edvan 
Gonzaga e todos os voluntários 
agradecem o apoio e a colabora-
ção da comunidade, em prol dos 
pacientes assistidos pela entida-
de.

A RECCO acolhe, atende e en-
caminha diariamente os pacien-
tes para o tratamento e, também, 
oferece todo suporte necessário 
apoiar as suas famílias.

Luzia, Ana, Herminia, 
Noemia, Neyde, 

Vanderly e Adriana
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A apresentadora, Marilena Go-
doy, vive feliz há mais de 20 anos 
com o marido, um ex-padre. 
Muito � el à igreja, ele demorou a 
tomar a delicada decisão, se afas-
tando de tudo para re� etir me-
lhor. Dois meses depois, voltou 
com o seu drama de consciência 
resolvido, decidindo por uma 
nova vida. Pediu, então, seu afas-
tamento ao superior religioso e 
encarou o casório com a moça.

A  casa do ex-prefeito paulista, 
João Doria, em bairro nobre 
da capital, que vale perto de 60 
milhões, tem campo de futebol 
com iluminação, quadra de tê-
nis, piscina etc. Há cinco anos, o 
IPTU foi de 185 mil reais pago 
à vista.

Só 2% dos humanos têm olhos 
verdes, 8 a 10% possuem azuis e 
a grande maioria (70 a 79%) os 
tem castanhos, segundo o World 
Atlas.

Mais sobre Ibrahim Sued, 
aquele que, despejado de pen-
sões baratas, dormia em praci-
nhas, no Rio, era semi-analfa-
beto, mas conseguiu “escrever” 
em jornaleco e, ótimo de no-
tícia, foi líder de audiência... 
na Globo. Chegou a namorar 
a famosa atriz americana, Ava 
Gardner, e fez importantes 
amizades, inclusive, D. Yolan-
da, mulher do Presidente Cos-
ta e Silva. Morreu rico com 1,5 
milhão de dólares só em obras 
de arte. Acredite. 

O bacon é uma delícia, sim. 
Mas cientistas americanos � ze-
ram um alerta, depois de pes-
quisa com 156 voluntários que 
forneceram amostras de seu sê-
men. Os homens que comiam 
mais o alimento diariamente 
produziam até 30% menos es-
permatozóides saudáveis. Ex-
plicação: a quantidade de gor-
dura na delícia.

Vida amarga da cozinheira, su-
cesso anos a � o na TV, que fale-
ceu anos atrás. Muito paparica-
da pelo pai, sofria com o ciúme 
da mãe que chegou a expulsá-la 
de casa. Quando ele morreu, 
voltou para garantir o sustento 
da família, mas, mesmo assim, 
muitas noites,  dava de cara 
com a porta super-trancada.

Declaradamente contra o 
aborto, o deputado federal, 
Marco Feliciano, confessou: 
“sou � lho de uma abortei-
ra que tinha clínica em casa. 
Depois de muitos anos, ela se 
arrependeu e virou evangélica”.

No supermercado, quando 
aparece, arranca largos sorri-
sos. Então, os olhares atentos 
e sequiosos convergem ávida 
e entusiasmadamente para ela, 
alegria de todo cliente. É uma 
unanimidade nacional a pala-
vra “oferta”.

Se você perguntar a qualquer 
torcedor de futebol  brasilei-
ro porque é gandula aquele 
garoto ou adulto que no jogo 
devolve a bola para o campo, 
ninguém sabe o motivo de 

CASOU COM PADRE

IPTUZÃO À VISTA

OLHOS VERDES

INCRÍVEL

VOCÊ NÃO 
GOSTA?

A DOCE PALMIRINHA

MÃE ARREPENDIDA

GOSTOSA DEMAIS

POR QUE GANDULA?

Se você perguntar a qualquer 
torcedor de futebol  brasilei-
ro porque é gandula aquele 
garoto ou adulto que no jogo 
devolve a bola para o campo, 
ninguém sabe o motivo de 

POR QUE GANDULA?

Família paupérrima, abando-
nado pelo pai, era despejado 
de pensões baratas, indo dor-
mir em pracinhas, no Rio. Foi 
ambulante, balconista em sa-
pataria e, acredite, anos mais 
tarde, dava um tremendo ibo-
pe lendo suas notícias nas noi-
tes da Globo? Ibrahim Sued 
assinava coluna também em 

DORMIU ATÉ EM PRACINHA, FOI LÍDER NA TV E NAMOROU FAMOSA 
Família paupérrima, abando-
nado pelo pai, era despejado 
de pensões baratas, indo dor-
mir em pracinhas, no Rio. Foi 
ambulante, balconista em sa-
pataria e, acredite, anos mais 
tarde, dava um tremendo ibo-
pe lendo suas notícias nas noi-
tes da Globo? Ibrahim Sued 
assinava coluna também em 

DORMIU ATÉ EM PRACINHA, FOI LÍDER NA TV E NAMOROU FAMOSA 
“O Globo”, e chefi ava equipe 
que tinha até Ricardo Boechat, 
dos maiores jornalistas bra-
sileiros. O “Turco” começou 
como fotógrafo de jornaleco 
mas, terrível “bicão”, ganhou 
uma coluna nele. Falava de 
gente e, à noite nas melhores 
boates cariocas, entregava reli-
giosamente a cada elogiado um 

exemplar. Só tinha duas calças, 
“a noturna eu botava embaixo 
do colchão pra não perder o 
vinco”. Semi-analfabeto e mui-
to ridicularizado, não respon-
dia. Morreu rico e teve caso até 
com a famosa atriz, Ava Gard-
ner. Sua fi losofi a: “dei certo 
porque trabalhei muito. Não 
comentava misérias. Saí dela!!!”

DITAMOS A MODA EVANGÉLICA
HÁ MAIS DE 30 ANOS

MODA COMPORTADA - MODESTA
(47) 9 9229-3886 / 3350-1939

Os vizinhos de um bar em Cruz 
Alta, RS, denunciaram à polícia 
que achou 14 buchas de cocaína 
escondidas na loja. O dono co-
locava a droga... numa imagem 
de Nossa Senhora Aparecida, a 
padroeira.

Putin, o presidente russo, para 
suas viagens, mandou construir 
um super-avião que vale bilhões 
de dólares. Tem até mini-acade-
mia, sala de reuniões para nove 
pessoas e o banheiro é de cine-
ma. As paredes são cravejadas de 
brilhantes e o vaso é de... ouro!

Números sombrios: 70% dos 
brasileiros acima de 40 anos 
têm diabetes tipo 2, a mais pe-
rigosa. Olho vivo e exame de 
sangue.

E bota chocante nisso. O pai 
da quase anônima atriz(?), An-
dressa Urach, postou um ví-
deo muito irritado contra ela. 
Sem meias palavras, torpedeou 
a moça, mais conhecida pelas 
bravatas sexuais que não es-
conde. “Não te considero mais 
minha fi lha, sua prostituta, você 
faz qualquer coisa por dinheiro, 
é uma vergonha pra família”

Na igreja, por que a noiva sem-
pre entra do lado esquerdo do 
noivo? Isso vem da época me-
dieval e o leitor vai entender. 
Era uma questão de segurança. 
O noivo precisava fi car com o 
braço direito livre para poder 
sacar a espada, caso um ousa-
do pretendente quisesse roubar 
sua mulher. Não é piada.

CONFORTO SUPREMO

INJUSTIÇADA

A UFMG SUBINDO

PECADO

SUPER LUXO

NOTÍCIA RUIM

CHOCANTE

SEMPRE À ESQUERDAUM MÍSSIL

As muito confortáveis poltro-
nas onde sentam os ilustres jui-
zes do Supremo Tribunal Fede-
ral foram obra de um designer 
polonês.

O Guiness, o livro dos recordes, 
cometeu uma injustiça. Quando 
a cantora(?), Gretchen, comple-
tou garbosamente seu décimo 
oitavo casamento bem que me-
recia uma inclusão na obra.

A Universidade Federal de Mi-
nas Gerais estuda um gel que 
ajudaria na erecção masculina. A 
pesquisa, em última fase, utiliza 
o veneno de aranha-armadeira.

Demitido da Globo, o fi lho do 
gênio da TV, Boni, já está no 
SBT. Boninho, na garage, tem 
uma super-joia: a Ferrari 812 
Superfast que gasta apenas 2,9 
segundos para chegar a 100 
km/h. Vale 3,6 milhões de reais.

chamá-lo assim. É gandula 
pra cá , gandula pra lá, e aqui 
matamos a charada. Em 1940, 
jogava no Vasco da Gama um 
argentino ruim na pro� ssão. 
Tanto que raramente era es-

calado pelo técnico para en-
trar em campo. Muito agita-
do, � cava, então, junto à linha 
lateral apanhando as bolas 
que saíam do gramado. Seu 
nome? Francisco Gandulla.
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A REVOLUÇÃO
DO PIX

Pix revolucionou os meios de pagamento
Foram 
movimentados 
cerca de R$ 130 
bilhões até o mês de 
novembro no Brasil 
através do pix

Fernando Lima

Desde que foi criado em 
novembro de 2020, 
o Pix mudou radi-

calmente as transferências e 
meios de pagamento no Brasil. 
A facilidade de não pagar 
tarifas bancárias para transfe-
rência de valores entre contas 
foi uma grande revolução no 
sistema financeiro brasileiro.

Hoje, usado para pagamen-
tos do dia a dia e também para 
transferência de grandes va-
lores, o Pix aproximou-se da 
marca de 240 milhões de tran-
sações em 24 horas na sexta-
-feira, 29 de novembro, esta-
belecendo um novo recorde.

Segundo o Banco Central 
(BC), foram realizadas neste 
dia 239.9 milhões de transfe-
rências via Pix para usuários 
finais. O O recorde diário an-
terior tinha sido registrado em 
6 de setembro, com 227,4 mi-
lhões de movimentações, em 
valores, a movimentação no 
dia 29 de novembro chegou a 
R$ 130 bilhões.

O Pix acumulou, no fim de 
novembro, 170,76 milhões de 
usuários, conforme as estatís-
ticas mensais mais recentes. 
Desse total, 155,49 milhões 
eram pessoas físicas; e 15,27 
milhões, pessoas jurídicas. Em 
outubro, segundo os dados 
consolidados mais recentes, 
o sistema superou a marca de 
R$ 2,656 trilhões movimenta-
dos.

FACILIDADE DE PAGAMEN-
TO E RECEBIMENTO

Luana Alves, empreendedo-
ra ourinhense, que tem uma 
boutique de laços para cabelo, 
disse que o Pix facilitou muito 
o recebimento para ela: “Hoje 
recebo cerca de 80 a 90% do 

meu total de vendas pelo Pix, 
é uma facilidade”.

Ela também enfatizou que 
raramente usa a máquina de 
cartão depois do Pix, o que 
é vantajoso para o empreen-
dedor, que deixa de pagar as 
taxas da máquina para usar o 
serviço. “A maioria das minhas 
clientes fazem os pagamen-
tos por Pix, minha maquininha 
de cartão eu uso muito pouco, 
pouquíssimo. Geralmente elas 
(as clientes) deixam salvo o 
meu Pix, e já pagam automa-
ticamente quando encomen-
dam. Ou depois quando entre-
go o pedido”, explica. 

A empreendedora também 
pontua as vantagens e des-
vantagens do sistema de pa-
gamento. “A vantagem maior 
é ainda não cobrarem taxas 
ou tarifas. Na minha conta isso 
ainda não acontece e a des-
vantagem acho que ainda não 
tive, no meu caso”, concluiu 
Luana.

Luana Alves, 
empreendedora ourinhense 
diz que ela recebe a grande 

maioria dos pagamentos 
por pix.
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CONVOCADA 
PARA A SELEÇÃO

Jogadora do Ourinhos Basquete/AOBE é 
convocada para a Seleção Brasileira

Kaw fez um belo 
campeonato 
paulista defendendo 
a equipe ourinhense
Da Redação

A Seleção Brasileira 
feminina de basquete 
3x3 está convocada 

para os treinos visando a 
Americup, entre os dias 12 a 
15 de dezembro, em San Juan, 
Porto Rico. 

A atleta Kawanni Firmino 
- Basquete Ourinhos/AOBE 
está na lista das convocadas 
para representar o Brasil neste 
torneio importante. Kaw fez um 
belo campeonato paulista de-
fendendo a equipe ourinhen-
se e isso lhe rendeu mais uma 
convocação para a seleção.

O Brasil é a única Seleção a 
ter subido no pódio de todas 
as disputas do torneio e quer 
manter essa escrita.

No feminino, o grupo tem 
Brasil, Colômbia e Chile. Pelo 
formato de disputa, as 12 se-
leções são divididas em quatro 
grupos e as duas melhores de 
cada avançam para as quartas 
de final. Os jogos terão trans-
missão ao vivo no YouTube da 
FIBA. 

As seis atletas que irão repre-
sentar o Brasil são:

● Gabriela Guimarães - Itua-
no Basquete-SP

● Leila Zabani - Ituano Bas-
quete-SP

● Gabriella D’Arrigo - SESI 
Araraquara-SP

● Luana Souza - Unimed 
Campinas-SP

● Kawanni Firmino - Bas-

quete Ourinhos/AOBE-SP
● Rayanne Sant’anna - Praia 

Clube/Consigaz-MG

CONVIDADO ESPECIAL
Atleta queniano participará da

5ª Corrida Noturna de Ourinhos
Jackson Munyua 
é do Quênia, país 
conhecidos por 
revelar os melhores 
corredores do mundo
Da Redação

O queniano Jackson 
Munyua, 4º colocado 
na Maratona de Curitiba 

em 2024, será uma das grandes 
atrações da 5ª Corrida Noturna 
de Ourinhos. O evento, que já 
se consolidou como tradição nas 
celebrações do aniversário da 
cidade, será realizado no dia 14 
de dezembro, com largada às 
19h, e contará com um percurso 
de 6 km pelas ruas do centro da 

cidade.

Representando o Quênia, país 
conhecido por revelar alguns dos 
melhores corredores de longa dis-
tância do mundo, Munyua promete 
elevar ainda mais o nível técnico 
da competição. A presença do atle-
ta não só enriquece o evento, mas 
também inspira os mais de mil ins-
critos que quebraram o recorde de 
participação nesta edição.

A corrida se destaca como uma 
oportunidade única para atletas 
amadores e profissionais testarem 
seus limites ao lado de grandes 
nomes do esporte. Venha acom-
panhar a Quinta Corrida Noturna 
de Ourinhos e torcer pelos atletas 
do nosso município.

Jackson Munyua, 
do Quênia, 

participará da 
Corrida Noturna de 

Ourinhos
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CELULARES 
PROIBIDOS

AGORA É LEI

Governador de SP sanciona lei que proíbe uso de 
celulares em escolas públicas e particulares de SP

Projeto foi aprovado 
por unanimidade, 
em novembro, 
na Assembleia 
Legislativa de São 
Paulo (Alesp) e entra 
em vigor a partir do 
ano letivo de 2025
 Agência São Paulo

O governador Tarcísio 
de Freitas sancionou 
nesta quinta-feira 

(5) o projeto de lei (PL) que 
proíbe a utilização de apare-
lhos de celular por estudantes 
em escolas públicas e particu-
lares do estado de São Paulo. 
O PL 293/2024 foi aprovado 
por unanimidade, por 42 depu-
tados, na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo (Alesp) 
durante sessão em novembro. 
As novas regras para o uso de 
dispositivos eletrônicos com 
acesso à internet em unidades 
escolares passam a valer a 
partir do ano letivo de 2025.

Com a sanção, São Paulo é 
o primeiro estado brasileiro a 
adotar medidas de uso mais 
consciente de dispositivos ele-
trônicos no ambiente escolar 
com objetivo de melhorar o 
aprendizado e a convivência 
entre estudantes, professores 
e instituições.

Para o secretário da Educa-
ção Renato Feder, o momen-
to exige escuta e diálogo com 
a comunidade escolar e com 
a sociedade civil. “Vamos de-
senvolver um amplo trabalho 
de conscientização com obje-
tivo de preparar nossos alunos 
para essa nova realidade, mui-

to bem-vinda mas que exige 
adaptação”, afirma.

O texto de autoria da deputa-
da Marina Helou é substitutivo 
ao de 2007 e amplia os tipos 
de aparelhos 
vetados nas 
escolas. Além 
de celular, não 
será permitido o 
uso de tablets, 
relógios inteli-
gentes e outros 
dispositivos si-
milares. Outra 
novidade do PL 
é a determina-
ção das escolas 
e secretarias de 
educação (estadual e munici-
pais) de estabelecer protocolos 
para o armazenamento durante 
o período escolar.

A utilização dos dispositivos 

será permitida para fins peda-
gógicos, no acesso a conteú-
dos digitais ou a ferramentas 
educacionais, e quando hou-
ver necessidade de auxílio tec-
nológico para alunos com defi-

ciência. 

Os eletrô-
nicos serão 
s u s p e n s o s 
no intervalo 
entre as au-
las, recreios 
e atividades 
extracurricu-
lares.

Para a co-
m u n i c a ç ã o 

dos estudantes durante esse 
período, a orientação é de que 
as escolas estabeleçam ca-
nais acessíveis entre pais e/ou 
responsáveis e a instituição de 
ensino.

“A lei não significa a extinção 
da tecnologia da educação, 
sabemos que aliada a bons 
materiais didáticos e um corpo 
docente bem formado e infor-
mado, ela pode potencializar a 
aprendizagem, a partir do de-
senvolvimento de novas habi-
lidades e ampliação do conhe-
cimento”, conclui o secretário.

REDE ESTADUAL DE SÃO 
PAULO

Desde 2023, a Secretaria da 
Educação de São Paulo (Se-
duc-SP) mantém regras para 
o uso de celular em salas de 
aulas da rede estadual de en-
sino. Os aparelhos são permi-
tidos exclusivamente para fins 
pedagógicos. Estão restritos 
ainda o acesso a aplicativos e 
plataformas sem fins educati-
vos em salas de aula por meio 
da rede de internet cabeada e 
Wi-Fi nas escolas.

Im
ag

em
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Governador de 
SP sanciona lei 
que proíbe uso 

de celulares 
em escolas 
públicas e 

particulares de 
São Paulo
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Entre compromissos e resoluções para 
o próximo ano, é comum incluir check-

ups de saúde na lista de prioridades

CHECK-UP 
DA VISÃO
A importância de realizar
check-up ocular no fim do ano

Especialista alerta 
sobre o papel da 
prevenção no 
combate a doenças 
oculares silenciosas

Da redação

O fim do ano é um 
momento de reflexão 
e organização para 

muitas pessoas. Entre com-
promissos e resoluções para o 
próximo ano, é comum incluir 
check-ups de saúde na lista de 
prioridades.

Porém, além de exames de 
rotina como os de sangue ou 
urina, a saúde ocular merece 
uma atenção especial, prin-
cipalmente para identificar e 
tratar doenças silenciosas que 
podem comprometer a visão 
ao longo do tempo.

De acordo com o oftalmolo-
gista Dr. Fabio Pimenta, reali-
zar check-ups oftalmológicos 
regularmente é uma prática 
importante na prevenção de 
problemas como glaucoma, 
catarata, retinopatia diabética 
e degeneração macular rela-
cionada à idade. 

“Essas doenças muitas ve-
zes não apresentam sintomas 
nas fases iniciais, dificultan-
do o diagnóstico precoce. No 
caso do glaucoma, por exem-
plo, a perda de visão ocorre 
de forma gradual e sem sinais 
evidentes. Por isso, consultas 
periódicas ao oftalmologista 
são fundamentais para garan-
tir a detecção precoce e o tra-
tamento adequado”, explica o 

Dr. Fabio Pimenta.

CUIDADOS REGULARES E 
SINAIS DE ATENÇÃO - Em-
bora o check-up oftalmológico 
seja recomendado para todas 
as idades, independentemente 
dos sintomas aparentes, o es-
pecialista destaca que algumas 
alterações na visão podem ser 
um indicativo de que é hora de 
procurar o oftalmologista.

 
ENTRE ESSES SINAIS ES-

TÃO:
Visão embaçada ou dificulda-

de para focar objetos: Embora 
possa ser apenas um proble-

ma refrativo, como miopia ou 
hipermetropia, merece avalia-
ção para descartar outras con-
dições mais graves.

Cansaço ou desconforto 
ocular frequente: Muitas ve-
zes, isso está associado ao 
uso prolongado de dispositivos 
eletrônicos, mas também pode 
ser indicado para condições e 
pode ser denominado como fa-
diga ocular digital.

Cefaleia persistente: Dores 
de cabeça frequentes podem 
ser causadas por esforço vi-
sual, especialmente em pes-

soas que não usam óculos 
adequados para corrigir erros 
de refração.

“Esses sintomas não signifi-
cam necessariamente uma con-
dição grave, mas servem como 
um alerta para uma avaliação 
oftalmológica. É sempre melhor 
investigar com um profissional 
do que ignorar possíveis pro-
blemas”, orienta Pimenta.

O cuidado com a saúde ocu-
lar deve começar cedo e acom-
panhar o indivíduo ao longo da 
vida. Desde o teste do olhinho, 
feito nos primeiros dias de 
vida, até exames regulares na 
idade adulta e terceira idade, 
manter uma rotina de consul-
tas oftalmológicas pode evitar 
complicações futuras e preser-
var a qualidade de vida. 

“Com o fim do ano se apro-
ximando, aproveite o momento 
para focar na sua saúde ocular. 
Marque uma consulta e cuide 
dos seus olhos: eles são fun-
damentais para enxergar com 
clareza as metas e conquistas 
que vêm pela frente”, finaliza o 
Dr. Fabio Pimenta.
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E DEPOIS
DE FORMADO?

Pós-graduações mais procuradas: 
as perspectivas de carreiras de cada área

Educação, Negócios, Saúde e Meio 
Ambiente, Tecnologia e Inovação são 
as áreas mais procuradas na educação 
continuada, segundo um levantamento 
recente

Da redação 

Um levantamento 
recente feito revelou 
os cursos de pós-gra-

duação mais procurados no 
mercado. As áreas de estudo 
que predominaram foram: 
Educação (52,5%), Negócios: 
Gestão e Desenvolvimento 
de pessoas (27,4%) Saúde e 
Meio Ambiente (8%) e Tecno-
logia e Inovação (8%).

Para cada uma das áreas, 
Luciano Santana, Coordena-
dor de Aprendizagem e espe-

cialista em carreiras e desen-
volvimento, explica o porquê 
são tão procuradas e as pers-
pectivas profissionais para os 
egressos. 

EDUCAÇÃO - “A Educação 
é essencial para o desenvol-
vimento social e econômico, 
impactando cada vez mais o 
mercado de trabalho. Com a 
evolução constante dos mé-
todos de ensino, a inserção 
de novas tecnologias e as 
demandas pedagógicas, a 
formação continuada tornou-

-se indispensável para que os 
educadores ofereçam um en-
sino inclusivo e adequado às 
necessidades do século XXI. 
Nesse cenário de transforma-
ção, o crescimento de seg-
mentos como a Educação a 
Distância (EaD) e o aumento 
da demanda por metodologias 
inovadoras ampliam as oportu-
nidades de trabalho em áreas 
como Pedagogia, Psicopeda-
gogia e Gestão Educacional”, 
explica Santana. 

O especialista ainda diz que, 
para quem se dedica à Edu-
cação, as perspectivas de 
carreira são amplas e diver-
sificadas, pois, além das fun-
ções tradicionais, surgem no-
vas possibilidades em áreas 
como Gestão Escolar, Educa-
ção Corporativa e Tecnologia 

Educacional. 

“Com o avanço das plata-
formas digitais, novas opor-
tunidades emergem na pro-
dução de conteúdo didático 
e no ensino híbrido, exigindo 
habilidades tecnológicas e 
pedagógicas dos profissio-
nais. Assim, tendências como 
gamificação, inteligência arti-
ficial e aprendizado baseado 
em projetos estão moldan-
do as práticas educacionais. 
Para se adaptarem a essas 
transformações, a formação 
continuada é fundamental, 
preparando os educadores 
para inovar e contribuir para 
um ensino mais eficaz e inclu-
sivo” enfatiza o especialista. 

NEGÓCIOS: GESTÃO E DE-
SENVOLVIMENTO DE PES-



SOAS - Santana diz que essa 
área de estudo se consolidou 
como um dos pilares do su-
cesso organizacional em um 
mercado competitivo e dinâ-
mico. À medida que aumenta o 
valor estratégico das equipes, 
cresce também a demanda 
por profissionais capacitados 
para desenvolver talentos, 
promover uma cultura organi-
zacional saudável e alinhar os 
objetivos dos colaboradores à 
empresa.

“As oportunidades na área 
de Gestão e Desenvolvimen-
to de Pessoas são diversas, 
com potenciais de crescimen-
to em funções como Analista 
ou Coordenador de Recursos 
Humanos, Especialista em 
Treinamento e Desenvolvi-
mento e Consultor de Cultura 
Organizacional. Com o desta-
que para a diversidade e in-
clusão no ambiente corpora-
tivo, abrem-se também novas 
especializações externas para 
essas práticas. Além disso, 
o futuro da área aponta para 
uma maior presença de tec-
nologia e de análise de dados, 

impulsionando processos de 
digitalização no RH e o uso de 
inteligência artificial no recru-
tamento”, completa.

 
SAÚDE E MEIO AMBIEN-

TE - O Coordenador expli-
ca o crescimento do setor 
e o que tem impulsionado 
a procura por especializa-
ções nessa área. “Com a 
crescente demanda por 
qualidade de vida e sus-
tentabilidade, a área de 
Saúde e Meio Ambiente 
vem conquistando espaço 
no mercado de trabalho, 
tornando-se essencial para 
a construção de um futuro 
mais equilibrado. Em algu-
mas instituições cursos em 
áreas como Biomedicina, 
Nutrição, Farmácia e Fisiote-
rapia preparam os profissio-
nais com um olhar atento às 
necessidades atuais e ao de-
senvolvimento do mercado, 
no qual são requisitados para 
atuar em áreas como Gestão 
Ambiental, Engenharia Am-
biental e Consultoria em Saú-
de e Segurança do Trabalho”, 
pontua. 

Sobre as possibilidades de 
carreiras, Santana diz que 
abrangem desde o setor pú-
blico, com atuação em órgãos 
de regulação, até o setor pri-
vado e o terceiro setor, nas 

quais empresas e ONGs in-
vestem em sustentabilidade 
e exigem especialistas capa-
citados. O avanço tecnológico 
também traz novas possibili-
dade em biotecnologia e ino-
vação em saúde e sustentabi-
lidade industrial, por exemplo. 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 
- Um levantamento de 2023 

do Google, mostrou que, até 
2025, o Brasil terá um déficit 
de 530 mil profissionais na 
área de Tecnologia e Inova-
ção (TI). “A necessidade ur-
gente de profissionais espe-

cializados e atualizados 
se dá pelo crescimento 
exponencial da área, que 
necessita de pessoas ap-
tas a lidar com tecnologias 
e metodologias emergen-
tes. Por isso, a formação 
continuada se torna es-
sencial para que os profis-
sionais possam se adap-
tar, inovar e se destacar”, 
pontua Santana. 

“Funções como Cientista 
de Dados, Engenheiro de 
Software, e Consultor de 

TI estão entre as profissões 
mais procuradas da área, e a 
integração da tecnologia com 
áreas como saúde e meio am-
biente, ampliam ainda mais as 
possibilidades. Com o avanço 
da inteligência artificial, do 
5G, da big data e da automa-
ção, o futuro do setor promete 
ser desafios e promissores”, 
finaliza o especialista.

Para cada uma das 
áreas, especialista 
explica o porquê 

são tão procuradas 
e as perspectivas 
profissionais para 

os egressos
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GERAÇÃO    NO 
AGRONEGÓCIO

De boomers a geração Z, perfil dos 
profissionais no agronegócio combina

tradição com inovação e promove ganhos

Especialista 
em RH reforça 
a importância 
da atenção 
personalizada às 
características de 
cada trabalhador, 
seja no campo ou na 
indústria

Da redação

Responsável por mais 
de 28 milhões de 
empregos no Brasil, 

segundo dados do Centro 
de Estudos Avançados em 
Economia Aplicada (Cepea) e 
da Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil (CNA), 
o agronegócio se destaca por 
sua relevância econômica, 

representando quase 25% do 
Produto Interno Bruto (PIB) 
nacional, de acordo com o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

CRESCIMENTO COM INOVA-
ÇÃO - O setor continua a cres-
cer ao combinar tradição com 
inovação, algo que se reflete 
não apenas nas tecnologias e 
práticas utilizadas no campo, 
mas também na diversidade 
de profissionais que sustentam 
suas operações.

Para além da sucessão fami-
liar das propriedades rurais, o 
agronegócio vem abrindo “por-
teiras” para o público mais jo-
vem. Esse cenário é enriqueci-
do pela diversidade geracional 
e a interação entre diferentes 
faixas etárias traz uma valiosa 
mistura de experiência e novas 

perspectivas.

PARTICIPAÇÃO DE JOVENS 
CAIU - Dados do IBGE mos-
tram que, nos últimos 12 anos, 
a participação de jovens na 
faixa de 18 a 29 anos caiu na 
maioria das categorias do se-
tor agrícola, exceto em cargos 
como técnicos da produção 
agropecuária. Em 2012, eram 
118 mil jovens profissionais.

Em 2024, esse número subiu 
para 163 mil, refletindo a cres-
cente demanda por trabalha-
dores qualificados e abertos à 
inovação tecnológica.

A integração geracional 
também é vista como uma 
abordagem estratégica para 
aproveitar as forças de cada 
profissional. “A troca de expe-
riências entre os profissionais 

mais jovens e os veteranos é 
de grande valor e merece ser 
continuamente estimulada”, 
afirma Kamila Coelho, coorde-
nadora de Recursos Humanos 
de empresa brasileira de solu-
ções genéticas para algodão, 
soja e milho.

COMPOSIÇÃO MULTIGERA-
CIONAL - Segundo dados de 
2021 de uma das principais or-
ganizações do país apresentam 
uma composição multigeracio-
nal: 12% dos colaboradores 
têm até 25 anos (Geração Z), 
33% estão entre 26 e 34 anos 
(Millennials), 36% têm entre 35 
e 44 anos, 16% estão na faixa 
de 45 a 54 anos e 3% têm mais 
de 55 anos (Baby Boomers).

Kamila ressalta que, entre os 
524 colaboradores da TMG, 
40% têm menos de 30 anos, 

O setor continua a 
crescer ao combinar 
tradição com inovação, 
algo que se reflete 
não apenas nas 
tecnologias e práticas 
utilizadas no campo



enquanto 10% são maiores de 
50 anos. Os outros 50% estão 
na faixa etária de 30 a 50 anos, 
o que reforça a diversidade ge-
racional presente na empresa.

PROGRAMAS DE IDENTIFI-
CAÇÃO - Além disso, a integra-
ção entre esses perfis se dá por 
meio de programas que identi-
ficam profissionais alinhados 
com a companhia e promove a 
retenção e o desenvolvimento 
de seus conhecimentos.

Kamila comenta que o prin-
cipal desafio é conciliar as di-
ferentes expectativas e formas 
de trabalho: “Os jovens têm 

uma relação mais próxima com 
a tecnologia, enquanto os mais 
experientes trazem um conhe-
cimento profundo dos proces-
sos”. 

INTELIGÊNCIA EMOCIONAL 
- Uma das estratégias adota-
das pela empresa é trabalhar a 
inteligência emocional e o pla-
nejamento de carreira. Kamila 
explica que quando se trata de 
jovens profissionais, a empre-
sa foca em questões compor-
tamentais, ajudando a cana-
lizar sua energia e ansiedade 
desses trabalhadores de forma 
produtiva e saudável. “O obje-
tivo é treinar os recém-chega-

dos ao mercado para que pos-
sam gerir suas expectativas de 
maneira eficaz e contribuir de 
maneira consistente para a for-
mação deles”, ressalta. 

COMUNICANDO COM TODAS 
AS GERAÇÕES - Ainda um de-
safio dentro das propriedades 
rurais, a mudança de geração 
ocorre de forma gradual, mas 
deve se intensificar nos pró-
ximos anos. Ainda de acordo 
com o IBGE, a média de idade 
dos agricultores brasileiros era 
de 55 anos em 2017.

Paralelamente, um estudo da 
Universidade Federal do Rio 

Grande do Sul, realizado em 
2020, revela que 61% dos pro-
prietários rurais não se sentem 
prontos para a sucessão.

TRANSFORMAÇÃO NO PER-
FIL - Embora o ritmo seja me-
nos acelerado, a transforma-
ção no perfil de gestão é uma 
realidade que deve se acen-
tuar em breve. “No passado, 
era o pai quem gerenciava a 
fazenda de forma tradicional. 
Hoje, os filhos estão assumin-
do a gestão, trazendo mais 
tecnologia e adotando a agri-
cultura digital, o que de fato é 
uma tendência, dentro e fora 
da porteira”, conclui Kamila.
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BELO TRABALHO
Polícia Rodoviária realiza Manhã 

Solidária em Salto Grande
 Da Redação

Na manhã do dia 02 de 
dezembro, Policiais 
Militares do Segundo 

Batalhão de Polícia Rodovi-
ária, participaram da Manhã 
Solidária no município de Salto 
Grande (SP). 

O evento destinado a 500 
crianças da rede municipal de 
ensino promoveu o conheci-
mento da Polícia Militar e suas 
especialidades de policiamen-
to, sendo Policiamento Rodo-
viário, Corpo de Bombeiros, 
Policiamento Ambiental, Força 
Tática, BAEP e Canil.

As crianças puderam intera-
gir com os Policiais, conhecer 
as viaturas e os cães policiais. 
Além de manusear as ferramen-
tas peculiares desta modalida-
de, como etilômetro, binóculo, 
sirenes, cordas, serra sabre, 
cambão, embarcação e puçá.

Confira as fotos deste evento:

A ação visa 
promover o 
conhecimento 
para as crianças de 
alguns trabalhos da 
polícia militar
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NOITE MÁGICA
Cantatinha do Colégio Santo Antônio teve

público de mais de 1.200 pessoas
No palco, as crianças 
apresentaram um 
show maravilhoso

Rose Pimentel Mader

A Cantatinha do Colégio 
Santo Antônio (CSA) – 
As Cores da Infância, 

realizada no dia 4 de dezembro, 
proporcionou uma noite mágica 
para um público de mais de 
1.200 pessoas, formado por pais 
e familiares dos alunos, que pres-
tigiaram o espetáculo.

A edição 2024 da Cantatinha 
do CSA realizada pela Funda-
ção Educacional Miguel Moffa-
rej (FEMM), através do Colégio 
Santo Antônio, teve a participa-
ção especial dos alunos da Edu-
cação Infantil, 1º anos do Ensino 
Fundamental I e participação es-
pecial dos alunos do projeto de 
Teatro Musical.

O espetáculo contou com o 
apoio do presidente da FEMM, 
Roque Quagliato, da vice-presi-
dente Beatriz Quagliato Porto, 
da reitora da UNIFIO Glaucia 
Librelato, do gerente financeiro 
Adriano Santos, da diretora pe-
dagógica do Colégio Santo Antô-
nio Narda Helena Jorosky e das 
famílias CSA.

No palco, as crianças apresen-
taram um show maravilhoso, can-
tando, dançando e interpretando 
uma bela história de Natal, que 
encantou e emocionou o público.

A diretora do CSA Narda Hele-
na Jorosky e o comunicador Edu 
Bala foram os cerimonialistas, 
conduzindo a apresentação que 
levou ao público uma linda men-
sagem de paz, amor e esperan-
ça.

Na abertura do evento, a dire-
tora Narda Jorosky e o comuni-
cador Edu Bala agradeceram os 
professores, coordenadores e 
colaboradores do Colégio San-
to Antônio e toda equipe técnica 
pelo trabalho, dedicação e amor 
na produção do espetáculo, des-
tacando também o apoio cultural 
da Usina São Luiz dos Irmãos 
Quagliato, Grupo Bradesco e 
Centro Cultural Irmãos Quagliato 
que contribuíram para a edição 
2024. 

“O espetáculo “As Cores da 
Infância” convidou a todos para 
resgatar a criança que vive den-
tro de nós, valorizar os momen-
tos que nos tornam únicos e 
celebrar o Natal com o coração 
repleto de gratidão, alegria, amor 
e paz. Uma história onde as brin-
cadeiras deram cor e vida para 
nossa infância. Que possamos 
ser transportados para esse mo-
mento único e mágico da nossa 
vida”, destacou Narda. 

“A temática propõe uma refle-
xão sobre solidariedade e as fa-
mílias CSA, através da doação 
de brinquedos durantes nossos 
jogos, tiveram um grande gesto 
solidário, fazendo com que, ver-
dadeiramente, a fantasia se torne 
realidade!”, comemorou Narda.

Momento especial

Lindas bailarinas

Um maravilhoso elenco

Pais e familiares marcaram presença Muitos talentos

Muita magia no arMuita beleza

Um público de mais de 1.200 pessoas prestigiou o espetáculo

Clima de alegriaBelas participações

Muita alegriaAs crianças brilharam

Alunas arrasaram nas interpretaçõesShow de dança

Noite de muita magia

O comunicador Edu Bala na abertura do eventoA diretora do CSA Narda Jorosky durante a abertura do evento

Noite especial no CSA
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CURTA 
METRAGEM

Centro Cultural Special Dog exibe o curta “O Presente 
da Vida” em escolas de Santa Cruz do Rio Pardo

Com roteiro de 
autoria da talentosa 
Luciana Gonçalves 
e protagonizado 
por Eliete Cigaarini, 
atriz consagrada 
do cinema, teatro e 
televisão

Assessoria de Comunicação

O Centro Cultural 
Special Dog 
promoveu, ao longo 

de novembro e início de 
dezembro, a exibição do cur-
ta-metragem “O Presente da 
Vida” em escolas e instituições 
de Santa Cruz do Rio Pardo, 
levando uma mensagem de 
esperança e celebração da 
vida para diferentes públicos. 
A obra, que faz parte de uma 
trilogia cinematográfica produ-
zida pelo Centro Cultural, foi 
exibida em seis locais:  

■ 14/11 - EMEF Prof. Arnaldo 
Moraes Ribeiro  
■ 18/11 - APAE  
■ 22/11 - Sebastião Jacyntho 

da Silva  
■ 26/11 - Vila de Caporanga  
■ 28/11 - Maria José Rios  
■ 03/12 - Frei José Maria Lo-

renzetti  

■ UMA HISTÓRIA EMOCIO-
NANTE E INSPIRADORA - 
Com roteiro de autoria da ta-
lentosa Luciana Gonçalves e 
protagonizado por Eliete Ci-
gaarini, atriz consagrada do 
cinema, teatro e televisão, 
“O Presente da Vida” narra a 
história de uma avó que vive 
um momento emocionante 
enquanto relembra os dias 
simples e felizes de sua in-
fância. A trama aborda temas 
como as melhores coisas da 
vida, o valor da terceira ida-
de e a relação especial entre 
humanos e seus pets, desta-
cando-os como verdadeiros 
amigos.  

Segundo Juliana Manfrim, 
coordenadora do Centro Cul-
tural Special Dog, o curta é 
um convite para a reflexão so-
bre a gratidão e a valorização 
de cada detalhe da vida. “Por 
meio de imagens que resga-
tam as memórias afetivas da 
personagem, a ideia é desper-
tar esse sentimento no público, 
mostrando que a vida é real-
mente um presente”, afirma.  

■ UM PROJETO QUE FO-
MENTA A SÉTIMA ARTE - “O 
Presente da Vida” integra uma 
trilogia de curtas-metragens 
com mensagens positivas so-
bre a vida cotidiana. Os outros 
filmes da série são “O Bem 
Sempre Retorna” e “A Semen-
te do Natal”, ambos também 
produzidos pelo Centro Cultu-
ral Special Dog, com roteiro de 
Luciana Gonçalves e direção 
de Telso Freire.

A estreia do último filme da 
trilogia ocorreu no Palácio da 

Cultura Umberto Magnani Net-
to, em Santa Cruz do Rio Par-
do, como parte das comemo-
rações dos 10 anos do Centro 
Cultural.  

Além disso, a instituição ce-
lebra a criação de seu depar-
tamento de cinema, que, em 
janeiro deste ano, promoveu 
uma Academia de Oficinas e 
Workshops voltada para to-
das as etapas da produção 
cinematográfica. O objetivo é 
incentivar jovens talentos in-
teressados no universo do ci-
nema, consolidando o Centro 
Cultural Special Dog como um 
espaço de promoção da arte e 
cultura na região.  

Com a trilogia e suas exibi-
ções, o Centro Cultural refor-
ça sua missão de levar arte e 
emoção às comunidades, es-
timulando reflexões e desper-
tando sentimentos que enal-
tecem o que há de melhor na 
vida.

Apresentação na EMEF Prof. Arnaldo Moraes Ribeiro

Apresentação na EMEF Prof. Arnaldo Moraes RibeiroApresentação na APAE
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AULAS DE TEATRO
Cultura oferece curso gratuito de Teatro em Ourinhos

As inscrições podem ser feitas 
até 18 de janeiro de 2025

 Fernando Lima

A Secretaria Municipal de Cultura de 
Ourinhos está com inscrições abertas 
até o dia 18 de janeiro de 2025 para o 

curso gratuito de teatro.
Para se inscrever é necessário ter 12 anos de 

idade e apresentar documentação. As inscrições 
podem ser feitas pelo link e as aulas são reali-
zadas no Núcleo de Arte Popular, em frente ao 
terminal urbano.

Confira as turmas, dias e horários disponí-
veis:

1 - segunda e quarta das 19h às 22h (maiores 
de 17 anos);

2 - terça e quinta, das 14h às 16h30 (entre 12 
e 17 anos);

3 - terça e quinta, das 17h às 19h (todas as 
idades).

Informações no Instagram @culturaourinhos
Link para inscrição: https://docs.google.com/

forms/d/e/1FAIpQLSe0BPcxLdqoA7sy6HE-
THKh8UHBm3NirCuTHJ6kaf59YF84mdw/view-
form

https://www.instagram.com/culturaourinhos/
 https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe0BPcxLdqoA7sy6HETHKh8UHBm3NirCuTHJ6kaf59YF84mdw/viewform
 https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe0BPcxLdqoA7sy6HETHKh8UHBm3NirCuTHJ6kaf59YF84mdw/viewform
 https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe0BPcxLdqoA7sy6HETHKh8UHBm3NirCuTHJ6kaf59YF84mdw/viewform
 https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe0BPcxLdqoA7sy6HETHKh8UHBm3NirCuTHJ6kaf59YF84mdw/viewform
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Marcília Estefani

Os cursilhistas de 
Ourinhos seguiram 
firmes na última se-

mana com a novena de Natal 
que se encerra nesta sexta-
-feira, 6 de novembro.

Nem a chuva e o vento afas-
taram os participantes que 
compareceram e levaram 
suas crianças para a escoli-
nha Kids, que ofereceu aos 
pequenos através de histó-
rias, músicas, brincadeiras, o 
mesmo conteúdo partilhado 

com os adultos.
Além de partilharem o mate-

rial oferecido pela CNBB, que 
este ano enfoca a esperança 
na família, na comunidade, na 
sociedade, na velhice, na infân-
cia, na vocação, no trabalho, na 
saúde e na doença, todos pu-
deram compartilhar suas expe-
riências de vida, proporcionan-
do crescimento e aumentando 
os laços de amizade.

Todas as noites foram rea-
lizados sorteios com mimos 
para as crianças e também 
para os adultos.

Movimento de Cursilhos de Ourinhos 
se prepara para o Natal Decolores
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CONSERVAÇÃO 
DE ALIMENTOS

Descubra como armazenar os alimentos 
corretamente para aumentar a durabilidade

Nutricionista 
oferece dicas de 
como guardá-los 
para preservar os 
valores nutricionais 
por mais tempo

Da redação

Com a rotina corrida do 
dia a dia, muitas vezes 
ocorre a compra exa-

gerada ou não planejada de 
comida. Nesses casos, saber 
conservar corretamente os 
alimentos pode preservar os 
valores nutricionais por mais 
tempo, além de auxiliar na 
economia de dinheiro e evitar o 
desperdício dos ingredientes.

Para isso, Jéssica Benazzi, 
nutricionista, ensina dicas de 
como armazenar os alimentos 
corretamente e aumentar a du-
rabilidade. 

EVITE A CONTAMINAÇÃO 
CRUZADA - Algumas coisas 
podem ser evitadas na hora da 
compra, produtos como leite 
e verduras, por exemplo, não 
podem ser armazenados no 
mesmo lugar. Há o risco de o 
laticínio cair sobre as folhas e 
prejudicar a conservação.

Os produtos de limpeza não 
podem ficar junto com os ali-
mentos, já que podem escorrer 
e contaminar os ingredientes 
deixando um cheiro forte. 

LIMPEZA DOS ALIMENTOS 
- As frutas e verduras geral-
mente ficam expostas nas fei-
ras ou nas bancas dos super-
mercados, onde vários clientes 
colocam a mão. Além disso, al-
guns insetos podem entrar em 
contato com a superfície do ali-
mento.

Dessa forma, o ideal é lavar 
os produtos assim que chegar 
em casa com água corrente 

para tirar a sujeira. Em segui-
da, é recomendado deixar de 
molho em uma solução DE UM 
LITRO de água e uma colher 
de sopa de água sanitária, en-
xaguar novamente com água 
corrente e guardá-los. 

COMO CONSERVAR CADA 
TIPO DE ALIMENTO?

Carnes - A melhor forma de 
conservar a carne é armaze-
nar no congelador em uma 
temperatura de -18° C. Na ge-
ladeira, o tempo máximo que o 
ingrediente pode ficar é de 48 
horas.

A embalagem também pode 
interferir no processo de con-
servação. O ideal é guardar 
em um pote com tampa ou na 
própria embalagem a vácuo.

Alimentos enlatados - Antes 
de serem abertos, as comidas 
enlatadas podem ficar fora da 
geladeira, em um ambiente 

que não tenha muita luz ou ca-
lor. Depois de destampados, 
devem ser armazenados na 
geladeira, seguindo a indica-
ção de validade que está escri-
ta no rótulo. 

VERDURAS - Para prolon-
gar a vida útil das verduras, o 
ideal é armazená-las na gela-
deira em um pote de vidro ou 
plástico com um papel toalha 
embaixo das folhas. Assim, o 
papel irá absorver toda a umi-
dade do recipiente, aumentan-
do a durabilidade. 

LEGUMES - É recomendado 
que os legumes sejam lava-
dos e secados com um papel 
toalha ou pano de prato limpo 
antes de serem armazenados. 
A maioria dos legumes podem 
ser guardadas na última pra-
teleira da geladeira, enquanto 
outras como a batata ou cebo-
la podem ficar em um ambien-
te seco e ventilado. 

Algumas coisas podem ser 
evitadas na hora da compra, 
produtos como leite e verduras, 
por exemplo, não podem ser 
armazenados no mesmo lugar



LATICÍNIOS - A geladeira é 
o local ideal para guardar ali-
mentos como iogurte, leite, re-
queijão e queijos. Se possível, 
devem ser armazenados na 
embalagem original ou em um 
recipiente fechado para prote-
ger os laticínios da luz, do ar e 
das contaminações externas. 

OVOS - Os ovos podem durar 
de um a dois meses, mas é ne-
cessário ficar atento à data de 
validade que está na embala-
gem. O indicado é armazená-
-los na geladeira, em uma tem-
peratura entre 1°C e 4°C

 Assim que chegarem do mer-
cado, devem ser retirados da 
embalagem e colocados em 
um recipiente limpo, como um 
pote plástico ou no suporte da 
geladeira. Para evitar que os 
ovos quebrem, posicione-os 
com a ponta para baixo, pois a 
parte pontiaguda possui maior 
resistência. 

FRUTAS - A maior parte das 
frutas podem ficar em tempe-
ratura ambiente, exceto a uva, 
o mamão e a melancia que de-
vem ser refrigerados. Outras 
como a banana soltam subs-
tâncias que aceleram o ama-
durecimento; por isso, o mais 
indicado é que fiquem em uma 
embalagem separada.

Caso a fruta seja cortada, é 
necessário guardá-la na última 
prateleira da geladeira. 

ALIMENTOS SECOS - Os 

alimentos secos podem ficar 
na própria embalagem em um 
ambiente seco e com pouca 
luz. Quando abertos, podem 
ser guardados em um reci-

piente com tampa para prote-
ger das bactérias ou da dimi-
nuição da durabilidade, sem 
necessidade de colocar na 
geladeira.
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PÓS-GRADUAÇÃO
Universidades públicas paulistas preparam 

mudanças na pós-graduação
Protocolo de 
intenções foi 
assinado com a 
Capes e a Fapesp

 Agência Brasil

Com o objetivo de 
tornar os programas 
de pós-graduação 

mais flexíveis, com conteúdo 
mais moderno e atividades 
externas, para atrair mais estu-
dantes, as seis universida-
des públicas paulistas querem 
adotar mudanças na estrutura 
do modelo de seus cursos já 
em 2025. O projeto vale para 
as instituições com notas 6 ou 
7 na avaliação da Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior (Capes).  

Para a implementação do pro-
jeto, um protocolo de intenções 
foi assinado entre a Capes, 
Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de São Paulo 
(Fapesp), Universidade de São 
Paulo (USP), Universidade Es-
tadual Paulista (Unesp), Univer-
sidade Estadual de Campinas 
(Unicamp), Universidade Fe-
deral de São Paulo (Unifesp), 
Universidade Federal do ABC 
(UFABC) e Universidade Fede-
ral de São Carlos (UFSCar).

Segundo o presidente da 
Fapesp, Marco Antonio Zago, 
a pós-graduação no Brasil vive 
um momento de crise com 
uma queda expressiva no nú-
mero de graduados e de no-
vas inscrições. “O número de 
titulações do mestrado e do 
doutorado na USP, por exem-
plo, caiu respectivamente 15% 
e 10%. Na mesma USP houve 
uma redução de 20% a 30% 
do número de novas matrícu-
las no mesmo período. E essa 
busca pela pós-graduação que 
ocorre em São Paulo se reflete 
no resto do país”.

Zago avalia que os motivos 
são diversos, como um movi-
mento amplo dos jovens que 
estão se afastando do ensino 
superior por desilusão quanto 
ao ensino universitário e com 
a competência que acrescenta 
ao indivíduo. Outro fator, para a 
pouca procura, é a dependên-
cia de bolsas de estudo, que 
têm valores abaixo do neces-
sário para que o estudante se 
mantenha apenas estudando.

“Excluindo o estado de São 
Paulo, onde há forte apoio 
para a ciência, houve uma re-
dução muito grande dos recur-
sos para os institutos de pes-
quisa e universidades tanto 
para a manutenção como para 
a criação de laboratórios com-
petitivos. Então, muitos dos 
nossos jovens que querem ter 
um futuro na ciência procuram 
ir embora do país”, ressaltou.

O presidente da Fapesp disse 
que ao longo dos anos a pós-
-graduação foi se “complican-
do” burocraticamente com a 
criação de disciplinas teóricas, 
exigindo créditos e atividades 
adicionais que, na avaliação 
de Zago, nada tem a ver com 
a essência da pós-graduação, 
que deve ser um treinamento 
essencialmente ligado ao mé-
todo científico.

“E esse ensinamento será útil 

para as atividades futuras, seja 
como docente de universida-
de, seja como pesquisador em 
um instituto de pesquisa, seja 
nas empresas promovendo 
pesquisa e desenvolvimento. 
E apesar de o tempo ter au-
mentado em 10 anos não hou-
ve aumento da qualidade”.

Para o presidente da Fapesp, 
entre as medidas para atrair os 
estudantes está o aumento do 
valor das bolsas, com paga-
mento de Previdência Social; 
a redução no tempo de gradu-
ação e diminuição da burocra-
cia, com a criação de modelos 
competitivos.

“Precisamos, de novo, sim-
plificar. O que se espera com 
esse acordo é que o aluno en-
tre para o mestrado e, durante 
um ano, ele aprenda o método 
científico, prepare uma propos-
ta, um projeto, e no final desse 

tempo ao menos 30% dos alu-
nos que entraram no mestrado 
passem já para o doutorado. 
Portanto, o doutorado seria 
obtido num prazo de 5 anos, 
o que é razoável”, ressaltou 
Zago.

O acordo assinado com as 
universidade prevê que, às 
que aderirem ao programa, a 
Capes se comprometa a con-
ceder a bolsa de doutorado 
aos alunos bolsistas de mes-
trado que optarem pela mu-
dança de nível, e uma bolsa 
de pós-doutorado para os pro-
gramas que efetivarem uma 
ou mais mudanças de nível de 
mestrado para doutorado. Já a 
Fapesp se compromete a com-
plementar o valor das bolsas 
de doutorado e de pós-douto-
rado concedidas pela Capes, 
para fazer a equiparação ao 
valor oferecido por suas bolsas 
equivalentes.



►PRESTAÇÃO DE 
CONTAS - Assembleia 
ratifica contas da Fa-
esp. Dos 145 sindicatos 
que participaram da vo-
tação, 96% foram favorá-
veis à aprovação dos nú-
meros apresentados pela 
Federação

● VEJA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-
-negocio/assembleia-ra-
tifica-contas-da-faesp/

►LEITE PROIBIDO - Câ-
mara aprova projeto que 
proíbe o leite sintético no 
Brasil

Leite sintético seria uma 
“inovação tecnológica”, mas 
que ameaça a cadeia produ-
tiva nacional

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
camara-aprova-projeto-que-
-proibe-o-leite-sintetico-no-
-brasil/

►OSCILAÇÃO DE PREÇOS 
NO MERCADO - Preços de 
sementes e vacinas caem, 
enquanto rações e fertili-
zantes ficam mais caros

Relatório da Faesp anali-
sa dados do mês de outubro, 
destacando recuo de até 32% 
no preço de sementes e au-
mento no de suplementos e 
fertilizantes

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
precos-de-sementes-e-vaci-
nas-caem-enquanto-racoes-
-e-fertilizantes-ficam-mais-ca-
ros/
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►POSSE NOVA DIRETORIA - Sindi-
cato Rural de Bebedouro realiza ce-
rimônia de posse da nova diretoria e 
lançamento do livro “História de Be-
bedouro”

Evento de posse reuniu produtores ru-
rais importantes lideranças do agrone-
gócio

● SAIBA MAIS: https://negociao.com.
br/agro-negocio/sindicato-rural-de-be-
bedouro-realiza-cerimonia-de-posse-
-da-nova-diretoria-e-lancamento-do-li-
vro-historia-de-bebedouro/

►IMPACTO DOS JAVALIS 
- Javalis podem impactar a 
economia, o meio ambiente 
e a saúde, dizem especialis-
tas

Palestrantes do Fórum de 
Sustentabilidade mostraram 
os desafios para a criação de 

uma política pública de com-
bate aos animais invasores

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
javalis-podem-impactar-a-e-
conomia-o-meio-ambiente-e-
-a-saude-dizem-especialistas/
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►FORTALECIMENTO - Setor de 
aves e suínos debate estratégias 
para equilíbrio e fortalecimento da 
atividade dos produtores integra-
dos

Encontro das Cadecs promovido 
pela CNA teve participação de produ-
tores, lideranças e representantes de 
federações de agricultura e pecuária

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/setor-de-aves-
-e-suinos-debate-estrategias-para-e-
quilibrio-e-fortalecimento-da-ativida-
de-dos-produtores-integrados/
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►APOIO PELA REFOR-
MA - Faesp apoia pleito 
da Fecomércio por refor-
ma administrativa

Documento destaca a ne-
cessidade de moderniza-
ção do Estado para impul-
sionar a competitividade e 
reduzir custos públicos

● SAIBA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-ne-
gocio/faesp-apoia-pleito-
-da-fecomercio-por-refor-
ma-administrativa/

►FAESP INFORMA - Em-
brapa moderniza sistema de 
logística com dados estraté-
gicos para o agronegócio

Nova versão de plataforma 
interativa organiza dados es-
tratégicos e disponibiliza aces-
so gratuito a informações

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-informa-embrapa-mo-
derniza-sistema-de-logistica-
-com-dados-estrategicos-pa-
ra-o-agronegocio/

►SOJA E AMENDOIM EM ALTA - 
Safra Paulista de Grãos 2024/25: 
Produção deve crescer 19,5% 
com Destaque para Soja e Amen-
doim

Relatório da Faesp aponta cresci-
mento também em nível nacional, 
8,2% superior a 2023/24

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/safra-pau-
lista-de-graos-2024-25-producao-
-deve-crescer-195-com-destaque-
-para-soja-e-amendoim/

►CAESP CONECTA - Conheça 
soluções inovadoras da Sa-
feWeb para sindicatos rurais

Parceria amplia acesso a ferra-
mentas digitais e serviços estra-
tégicos para fortalecer economia 
rural paulista

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/caesp-co-
necta-conheca-solucoes-inova-
doras-da-safeweb-para-sindica-
tos-rurais/

►CANA-DE-AÇUCAR - Queda 
na safra de cana-de-açúcar em 
São Paulo reflete desafios cli-
máticos

Relatório com dados da Conab 
aponta redução significativa na 
produtividade em 2024/25

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/queda-na-
-safra-de-cana-de-acucar-em-
-sao-paulo-reflete-desafios-cli-
maticos/
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►PRÊMIO MULHER 
DE NEGÓCIOS - Pro-
dutora rural de Ba-
tatais é destaque no 
Prêmio Sebrae Mulher 
de Negócios 2024

Produtora rural de Ba-
tatais é destaque no 
Prêmio Sebrae Mulher 
de Negócios 2024

● SAIBA MAIS: ht-
tps://negociao.com.br/
agro-negocio/produto-
ra-rural-de-batatais-e-
-destaque-no-premio-
-sebrae-mulher-de-ne-
gocios-2024/

►EVENTO DE LIDERANÇAS - 
Tirso Meirelles destaca papel 
do agro brasileiro em encon-
tro do Bunkyo Empresarial

Evento de lideranças empre-
sariais proporcionou rica troca 
de experiências e reflexões so-
bre empreendedorismo e ges-
tão

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
tirso-meirelles-destaca-papel-
-do-agro-brasileiro-em-encon-
tro-do-bunkyo-empresarial/

►FAESP INFORMA - Pro-
jeto amplia seguridade es-
pecial para cooperados do 
campo

Projeto de Lei segue para 
sanção presidencial após 
quase duas décadas de tra-
mitação

● VEJA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-informa-projeto-amplia-
-seguridade-especial-para-
-cooperados-do-campo/
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Cantata de Natal “O Presente da Vida” 
promete emocionar Santa Cruz do Rio Pardo

A Cantata contará 
com apresentações 
do coral infanto-
juvenil e jovem do 
Centro Cultural, 
além de espetáculos 
de jazz e circo que 
prometem encantar 
o público. 

Assessoria de Comunicação  

O Centro Cultural Special 
Dog convida a comu-
nidade de Santa Cruz 

do Rio Pardo (SP) e região para 
uma celebração inesquecível: a 
Cantata de Natal – “O Presente 
da Vida”. O evento será realizado 
nos dias 21 e 22 de dezembro, 
em frente ao Centro Cultural 
Special Dog, com duas sessões 
diárias, às 19:30h e 21h.  

UM ESPETÁCULO REPLE-
TO DE MAGIA E EMOÇÃO - A 
Cantata contará com apresen-
tações do coral infantojuvenil e 
jovem do Centro Cultural, além 
de espetáculos de jazz e circo 
que prometem encantar o pú-
blico. O ponto alto da progra-
mação será a exibição do cur-
ta-metragem “O Presente da 
Vida”, que integra uma trilogia 
especial produzida pelo Centro 
Cultural e tem roteiro assinado 
por Luciana Gonçalves.  

Protagonizado por Eliete Ci-

gaarini, renomada atriz de ci-
nema, teatro e televisão, o 
curta narra a comovente histó-
ria de uma avó que revisita as 
memórias de sua infância, res-
saltando a importância das re-
lações humanas e a conexão 
com os pets. A trama aborda 
temas como o valor da terceira 
idade, a amizade verdadeira e 
a gratidão pelas pequenas coi-
sas da vida.  

Juliana Manfrim, coordena-
dora do Centro Cultural Spe-
cial Dog, destaca a mensagem 
por trás do filme: “Por meio 
de imagens que resgatam as 
memórias afetivas da perso-
nagem, a ideia é despertar no 

público um sentimento de gra-
tidão e valorização da vida, 
mostrando que ela é realmente 
um presente”.  

NATAL MÁGICO: UM MÊS 
DE CELEBRAÇÕES - A Can-
tata faz parte do Natal Mágico, 
tradicional programação na-
talina promovida pelo Centro 
Cultural Special Dog. Além da 
Cantata, outras apresentações 
marcarão o mês de dezembro:  

ATO DE NATAL – No dia 7 de 
dezembro, com sessões às 
18h e 19:30h e entrada soli-
dária, no Grêmio Special Dog, 
com apresentações do coral 
júnior, balé e artes circenses.  

CONCERTO DE NATAL PRÍN-
CIPE DA PAZ – Apresentações 
do Coral Gold e da Orquestra 
Sinfônica, nos dias 8 e 16 de 
dezembro, em paróquias da ci-
dade e nos dias 13 e 15 de de-
zembro em paróquias de Para-
napanema/PR e Ourinhos/SP.   

Com uma programação rica 
e emocionante, o Natal Mági-
co reafirma o compromisso do 
Centro Cultural Special Dog 
em promover a arte e a cultu-
ra como instrumentos de união 
e celebração. A entrada para 
todos os eventos é gratuita, e 
a comunidade está convidada 
a viver momentos de encanta-
mento e reflexão.   

A Cantata contará com apresentações do coral infantojuvenil e jovem do Centro Cultural

O Natal Mágico reafirma o compromisso do Centro 
Cultural Special Dog em promover a arte e a cultura 

como instrumentos de união e celebraçãoA Cantata faz parte do Natal Mágico, tradicional programação natalina promovida pelo Centro Cultural Special Dog
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POINSÉTIA: 
A FLOR DO NATAL

Flor do Natal tem vermelho intenso 
e alta procura nesta época

Planta é 
normalmente é 
cultivada em dias 
curtos, como os 
da época de Natal 
no hemisfério 
norte. No Brasil, o 
Natal acontece no 
verão e, devido a 
isso, agricultores 
precisam investir 
severamente em 
estufas

 G1

O Natal está chegando 
e agricultores 
de  Paranapanema 

(SP)  já estão se preparando 
para cultivar a poinsétia, uma 
planta conhecida como flor 
de natal devido à cor averme-
lhada das folhas. A poinsétia 
tem vários nomes, como bico-
-de-papagaio, flor de natal, 
rabo-de-arara, entre outros.

A flor, originária do México, é 
usada há muito tempo como 
enfeite natalino no país de ori-
gem e em outros países. Nos 
últimos tempos, ela conquistou 
um grande espaço no merca-
do brasileiro.

Cornelius é um agricultor ho-
landês que começou a cultivar 
a planta pouco tempo depois 
de chegar ao Brasil, em 1974. 
Na propriedade dele, o au-
mento da procura pelas flores 
começa em agosto. Grandes 
empresas de comércio, como 
shoppings e supermercados, 
costumam comprar as plantas 
já neste mês.

  No entanto, cerca de 90% 
da procura está nos meses de 
novembro e dezembro, jus-
tamente nas épocas 

mais difíceis de cultivar a flor. 
A planta floresce melhor em 
dias curtos, como os da épo-
ca de Natal no hemisfério nor-
te. No Brasil, a época festiva 
acontece no verão e, por conta 
disso, os agricultores precisam 
investir fortemente nas estufas 
e ter muito cuidado no manejo 
da poinsétia.

Cornelius comprou cerca de 
300 mil mudas para este ano, 
entre elas, 3 mil amarelas, que 

também são bastante requisi-
tadas. As vendas e os preços 
aumentaram nos últimos dois 
anos, porém, o lucro diminuiu.

O agricultor emprega 28 pes-
soas no total, e dez dos funcio-
nários possuem contratos tem-
porários por conta da procura 
da poinsétia no fim de ano.

A cidade de Paranapanema é grande produtora da flor

De vermelho intenso, a 
flor é muito usada para 

decorar as casas no natal
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VACINAS NA 
GRAVIDEZ
Quatro em cada 10 gestantes 
desconhecem calendário 
vacinal da gravidez

Pesquisa mostra que 
desinformação afeta as 
grávidas brasileiras

Agência Brasil

Cerca de 40% das gestantes 
ouvidas em uma pesquisa sobre 
imunização não sabiam da 

existência de um calendário de vacinas 
específico para a gravidez. Seis em cada 
dez achavam que os imunizantes são 
voltados apenas para a mãe, ignorando a 
proteção que também é transmitida para 
os bebês. O levantamento encomendado 
pela farmacêutica Pfizer ao Instituto de 
Inteligência em Pesquisa e Consultoria 
(Idec) mostra ainda que 11% das entre-
vistadas das classes A e B receberam 
dos próprios médicos a recomendação 
de não se imunizar durante a gravidez. 
Além disso, 11% dos profissionais de 
pré-natal não falaram sobre vacinas com 
as pacientes. 

Outros dados mostram a importância 
do trabalho educativo dos profissionais 
de saúde. Entre as gestantes que re-
ceberam a recomendação de tomar os 
imunizantes adequados, 96% seguiram 
a indicação. Por outro lado, dúvidas pe-
rigosas ainda contaminam as gestantes 
brasileiras: 10% delas confessaram acre-
ditar que os imunizantes podem causar 
autismo nos bebês, uma das mentiras 
mais antigas sobre as vacinas, já refu-
tada pela comunidade científica. E ain-
da 14% achavam que as vacinas podem 
provocar alterações genéticas nos fetos, 
algo impossível, mas bastante alardeado 
em discursos antivacina.

IMUNIZANTES
Atualmente, as gestantes brasileiras 

devem tomar cinco vacinas, disponíveis 
no Sistema Único de Saúde (SUS). A trí-
plice bacteriana acelular do tipo adulto, 
ou DTPa, é praticamente exclusiva para 
grávidas e deve ser tomada em todas as 
gestações, pois protege a mãe contra a 
difteria, o tétano, impede que ela transmi-
ta coqueluche ao feto e também possibi-
lita a passagem de anticorpos, protegen-

do os bebês nos primeiros meses 
de vida, até que eles possam 
ser vacinados contra a doença. 
Além disso, gestantes que não 
tiverem comprovante de va-
cinação contra difteria e té-
tano devem receber estas 
doses antes da DTPa. A 
difteria pode ser transmi-
tida pela mãe para o 
bebê e o tétano pode 
ser adquirido por 
contaminação duran-
te o parto. Ambas as 
doenças tem alta taxa 
de mortalidade entre 
recém-nascidos.

Também é impor-
tante que a gestante 
tenha sido imuniza-
da com pelo menos 
três doses da vacina 
contra a hepatite B, do-
ença viral que pode ser 
transmitida para o bebê 
e aumenta o risco de parto 
prematuro. O esquema deve 
ser completado mesmo após o 
parto, já que a hepatite pode 
ser transmitida até pelo leite 
materno. Além disso, gestan-
tes e puérperas fazem parte 
do grupo de risco de influen-
za e covid-19. A vacina con-
tra a gripe deve ser tomada 
durante a campanha anu-
al, já o imunizante contra 
a covid-19 agora faz par-
te do calendário básico e 
pode ser aplicado a qual-
quer tempo.

Para a vice-presidente 
da Sociedade Brasileira 
de Imunizações, Melissa 
Palmieri, as entidades de 
saúde precisam se engajar em 
um trabalho contínuo e coordenado 
de formação dos profissionais, para 
que eles recomendem e cobrem a va-
cinação das pacientes.

“A grande dificuldade é que às vezes a 



gente sente que está pregando pra quem 
é totalmente convertido. E nós precisa-
mos chegar àquele ginecologista, obste-
tra que ainda não tem um conhecimento 
tão grande sobre a importância de ele co-
locar dentro do pré-natal, como um item 
essencial em toda a consulta. E é um tra-
balho contínuo porque novos médicos se 
formam todos os anos. E quando a gente 
fala de médicos que atendem gestantes, 
não são só ginecologistas, tem a medici-
na de família e comunidade que precisa 
saber da importância da sensibilização. 
E cada vez mais as famílias também pro-
curam pediatras antes do nascimento.”

VÍRUS SINCICIAL
A pesquisa também fez algumas per-

guntas específicas sobre a imunização 
contra o vírus-sincicial respiratório - VSR, 
o principal causador da bronquiolite, do-
ença do aparelho respiratório que pode 
se tornar grave principalmente em bebês. 
Os dados mostram que 94% das gestan-
tes já ouviram falar sobre a doença, mas 
apenas 22% sabem que o principal cau-
sador dela é um vírus. De acordo com 
dados da plataforma Infogripe, da Funda-

ção Oswaldo Cruz, até novembro, foram 
registrados 26 mil casos de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave causados por 
VSR, 4 mil a mais do que em todo o ano 
passado. A maior parte desses pacientes 
eram crianças pequenas.

Atualmente, há duas vacinas contra o 

VSR autorizadas para uso no Brasil, a 
Arexvy, da farmacêutica GSK, recomenda-
da para idosos, e a Abrysvo, da Pfizer, que 
também pode ser aplicada em gestantes. 

Elas não fazem parte do Programa Na-
cional de Imunizações, mas estão dispo-
níveis na rede privada.

As vacinas na 
gestação são 
de extrema 
importância para 
a saúde da mãe 
e do bebê

59



60



61

CASO 
HOMEM-BOMBAHOMEM-BOMBA

Morre a ex-companheira de homem
que lançou bombas contra o STF

Ela sofreu 
queimaduras graves 
ao atear fogo na casa 
de Wanderley Luiz

 Agência Brasil

Daiane Dias, 41 anos, 
a ex-companheira do 
homem que se matou 

ao explodir uma bomba diante 
do prédio do Supremo Tribunal 
Federal (STF), faleceu na 
madrugada desta terça-feira 
(3), em consequência das quei-
maduras que sofreu ao atear 
fogo na antiga casa de Fran-
cisco Wanderley Luiz, o Tiu 
França, 59 anos.  

Daiane estava internada des-
de a noite do último dia 17 no 
Hospital e Maternidade Tereza 
Ramos, da cidade de Lages 
(SC). Ela sofreu queimaduras 
graves por todo o corpo ao ser 
atingida pelo incêndio que ela 
mesma causou na casa do 
ex-companheiro, por motivos 
ainda não esclarecidos. Teste-

munhas relataram que viram a 
mulher despejando gasolina e 
ateando fogo no imóvel.

“A direção do Hospital Geral 
Tereza Ramos, de Lages, in-
forma que a paciente faleceu 
na madrugada desta terça-fei-
ra, 3 de novembro, devido a 
complicações no seu quadro 
de saúde. Prontamente, o óbi-
to foi comunicado à família e 

acionada a Polícia Científica 
de Santa Catarina”, anunciou 
a Secretaria da Saúde.

Quatro dias antes de Daine 
colocar fogo na casa de Luiz, 
ele tentou entrar com explosi-
vos na sede do STF, mas se-
guranças o interpelaram antes 
que ele se aproximasse do pré-
dio. Vídeo das câmeras de vi-
gilância registraram o momento 

em que o homem lança arte-
fatos explosivos em direção à 
escultura A Justiça, de Alfredo 
Ceschiatti. A estátua, que fica 
em frente a uma das entradas 
da Corte, foi uma das obras de 
arte vandalizadas no 8 de janei-
ro de 2023. Na sequência, Luiz 
acende um explosivo e se deita 
sobre ele. Um dia após o aten-
tado, policiais federais interro-
garam Daiane, em Rio do Sul.

 Imagem: Reprodução.

Daiane Dias e Francisco Wanderley Luiz



POLICIAIS
OCORRÊNCIASOCORRÊNCIAS

TRAGÉDIA
Homem assassina o genro na Vila Industrial em Ourinhos

Imagem: Reprodução/Redes Sociais.

Incêndio em Chavantes
Incêndio criminoso em canavial de Chavantes: 

jovem de 18 anos é preso pelo crime
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O crime aconteceu 
durante uma briga 
familiar; o autor 
do crime estava 
foragido e se 
entregou três dias 
depois do crime

 Fernando Lima

Na manhã da terça-
-feira (03), um homem 
de 74 anos matou 

o genro com um golpe de 
punhal durante uma briga na 
casa em que eles moravam 
na Vila Industrial em Ourinhos. 
A vítima, que se chamava 
Phablo, tinha 24 anos e vivia 
com a filha do autor do crime, 
de 28 anos, na mesma casa 
que o sogro, que fugiu por uma 
mata próxima após o crime.

Segundo informações da 
ocorrência, que foi atendida 
pela Guarda Civil Municipal 
(GCM), o casal discutia quando 
o pai da moça resolveu inter-
vir e desferiu um golpe contra 
o genro. Ele teria conseguido 
caminhar até a calçada onde 
caiu. Com a chegada do Ser-
viço de Atendimento Médico 
de Urgência (SAMU), o jovem 
foi atendido e encaminhado à 
Santa Casa de Ourinhos, mas 
não resistiu e faleceu.

D E S E N T E N D I M E N T O S 
CONSTANTES

Nossa equipe conversou com 
pessoas próximas à família 

que nos informaram que eram 
constantes os desentendimen-
tos e que o pai não aceitava o 
relacionamento da filha com 
Phablo e que inclusive, já te-
riam acontecido outras brigas 
graves, também envolvendo 
facas.

A companheira de Phablo 
contou, em depoimento, que 

estavam juntos há 4 anos, tem 
uma filha e está grávida do se-
gundo filho do casal.

O crime chocou a todos os 
residentes da Rua Aristides 
Leme Trindade, no bairro que 
fica próximo à Vila São Luiz. 

FORAGIDO SE ENTREGA
José M. P. C., que estava 

foragido acusado de matar o 
genro, se entregou à polícia na 
sexta-feira (06). Ele está em 
uma cela da Central de Polícia 
Judiciária (CPJ) de Ourinhos, 
onde aguarda audiência de 
custódia e possível transferên-
cia para uma unidade prisional. 

Ele foi indiciado por homicí-
dio qualificado por motivo fútil.

Phablo, de 24 anos, foi morto com golpes de punhal

O autor também 
confessou que 
já havia causado 
um outro grande 
incêndio em 
setembro deste 
ano

Fernando Lima

A polícia prendeu na 
noite da quarta-feira 
(04) um jovem de 

18 anos acusado de causar 
um incêndio de grandes pro-

porções em um canavial na 
Fazenda Santa Cecília, em 
Chavantes (SP). Autoridades 
e funcionários da empresa 
Raízen, dona da fazenda, se 
mobilizaram para apagar as 
chamas.

Segundo a ocorrência, o jo-
vem foi preso às margens da 
Rodovia Raposo Tavares (SP-
270) após denúncias feitas 
por funcionários da fazenda, 
que indicaram a direção que 
o jovem tinha fugido. Ao ser 
abordado, o acusado confes-
sou que já havia provocado 

um outro incêndio em setem-
bro deste ano, que destruiu 
uma grande área, caminhões 
e máquinas em uma fazenda 
entre Canitar (SP) e Chavan-

tes. No momento da prisão, o 
jovem portava um isqueiro.

Ele foi encaminhado para a 
cadeia pública e está à dispo-
sição da justiça.

O fogo destruiu uma grande área da fazenda

Foto  Reprodução.



DESCAMINHO
Polícia apreende grande quantidade
de perfumes sem nota em Palmital
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A mercadoria 
estava no bagageiro 
de um ônibus

 Da Redação

Na manhã desta sex-
ta-feira (06), policiais 
militares realizavam 

Operação Impacto no km 413 
da Rodovia Raposo Tavares 
(SP- 270) em Palmital (SP), 
quando abordaram para fis-
calização um ônibus de linha 
interestadual que ia de Campo 
Grande (MS), para a capital 

de São Paulo.

Durante a vistoria, localiza-
ram 02 malas e 01 sacola no 
bagageiro, contendo perfu-
mes desprovidos de nota fis-
cal, pertencentes ao passa-
geiro da poltrona 28.

O passageiro, que não possui 
antecedentes criminais, foi en-
caminhado à Receita Federal 
de Bauru, onde a mercadoria 
foi apreendida, sendo o autor 
ouvido e liberado. Foram tota-
lizados 217 perfumes de diver-
sas marcas sem nota fiscal.

A grande quantidade de perfume estava no bagageiro de um ônibus A mercadoria foi apreendida pela polícia

TRÁFICO DE DROGAS
Motorista de caminhão é preso com
360 kg de Haxixe em Palmital (SP)

A droga estava 
em fundos falsos 
na cabine do 
caminhão

Fernando Lima

Na tarde da terça-feira 
(02), policiais milita-
res rodoviários rea-

lizavam Operação Impacto 
na Rodovia Raposo Tavares 
(SP-270), km 413+400 me-
tros, em Palmital (SP), quan-
do abordaram um caminhão 

Scania/R420 tracionando um 
semi reboque, ambos do Pa-
raguai ocupado somente pelo 
condutor.

Durante a vistoria, localiza-
ram 360 pacotes de Haxixe 
em vários fundos falsos den-
tro da cabine do caminhão, 
que após pesados totaliza-
ram 360,731 Kg.

O condutor de nacionali-
dade paraguaia, foi encami-
nhado ao Plantão Policial de 
Palmital, onde permaneceu 
preso, sendo a droga e o veí-
culo apreendidos.

Imagens: PM

Foram apreendidos 360 de Haxixe A apreensão ocorreu na Rodovia Raposo Tavares em Palmital



A MAIOR APREENSÃOA MAIOR APREENSÃO  
DE DROGAS DO ANO

Três toneladas: Polícia Militar Rodoviária faz maior 
apreensão de drogas este ano em rodovias do estado

A droga apreendida 
é avaliada em R$ 
130 milhões

 Da Redação

Na manhã da quarta-
-feira (04), policiais 
militares rodoviários, 

juntamente com: FICO/Goiás, 
COD/PM/Goiás, DOF/MS e 8º 
Canil BAEP 3ºGP, realizavam 
Operação Impacto no km 445 
da Rodovia Raposo Tavares 
(Sp-270) em Assis (SP), 
quando abordaram para fiscali-
zação um caminhão Mercedez 
Benz/Actros tracionado um 
SR/RANDON, carregado com 
ração de gado, embaladas em 
caixas de papelão.

Durante a vistoria, as equi-
pes localizaram no interior das 

caixas uma enorme quantida-
de de cocaína. Ao todo, foram 
3 toneladas e 250 quilos da 
droga, a maior apreensão de 
cocaína em rodovias de São 

Paulo este ano, segundo a cor-
poração. Os três homens que 
estavam no caminhão foram 
presos em flagrante por tráfico 
de drogas.

Com a apreensão da impres-
sionante quantidade de dro-
gas, as autoridades reforçam 
a importância do trabalho in-
tegrado entre forças de segu-
rança estaduais para combater 
o crime organizado. “O impac-
to dessa apreensão vai muito 
além do valor financeiro. Trata-
-se de uma vitória significativa 
no enfrentamento ao tráfico de 
drogas”, destacou um porta-
-voz da operação.

 
Ainda segundo a Polícia Ro-

doviária, o valor estimado des-
ta quantidade de cocaína no 
Brasil é de R$ 130 milhões e, 
na Europa, de US$ 260 mi-
lhões.

A ocorrência foi apresentada 
na Central de Polícia Judiciária 
(CPJ) de Assis.

A apreensão foi um trabalho conjunto de polícias de diversos estados

Três homens que transportavam a droga foram presos

Imagens: PM.
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https://linktr.ee/Jornal_Negociao
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TECNOLOGIA
Anatel autoriza sinal do 5G em todos os municípios

Operadoras têm 
até 2029 para 
ativar sinal em 
todo o país
 Agência Brasil

As operadoras de 
telefonia estão livres 
para instalar a tecno-

logia 5G em todos os muni-
cípios do país. A ativação 
do sinal é possível após a 
retirada total das interferên-
cias que impediam a ativação 
do sinal nos 5.570 municípios 
brasileiros.

No último dia 26, a Agên-
cia Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel) e a Entida-
de Administradora da Faixa 
(EAF) anunciaram a “limpe-
za” da faixa de frequência de 
3,5 gigahertz (GHz), destina-
da ao 5G. No entanto, a libe-
ração do sinal ocorreu nesta 
segunda-feira.

Antes da chegada do 5G ao 
país, essa faixa era usada por 
serviços de radiodifusão e de 
televisão aberta via satélite, 
principalmente por antenas 
parabólicas, que operavam 
na Banda C. Essa tecnologia 
funciona na faixa de 3,7 GHz 
a 6,4 GHz, muito próxima da 
faixa do 5G.

Ao longo dos últimos anos, 
a Anatel agiu em duas fren-
tes: na migração da Banda 
C e na eliminação da interfe-
rência na faixa próxima de 3,5 
GHz. Em relação à migração, 
foram desocupadas 1.482 es-
tações satelitais profissionais 
(FSS), usadas por emissoras 
de rádio e TV, instituições de 
ensino a distância e até pela 
Aeronáutica, que operavam 
na Banda C Estendida. O 
processo acabou em março 
deste ano, dois anos antes do 
previsto.

A segunda etapa foi a lim-
peza da frequência, com a 
instalação de filtros nas para-
bólicas para atenuar interfe-
rências das torres nos dispo-
sitivos móveis, e a distribuição 
de cerca de 4,3 milhões de 
kits de conversão gratuitos 
para famílias beneficiárias de 
programas sociais federais 
que dependem da parabólica 
tradicional para ter acesso ao 
sinal aberto de TV.

CRONOGRAMA
Todo o processo foi execu-

tado pela EAF, entidade que 
reúne as operadoras de tele-
fonia que arremataram o sinal 
5G. Com a liberação da faixa, 
as operadoras podem instalar 
a tecnologia 5G em qualquer 

cidade do país, mas o edital 
do leilão só estabelece a ati-
vação em todos os municí-
pios em 2029.

A liberação do sinal foi con-
cluída nesta segunda-feira, 
com a eliminação das interfe-
rências em 190 municípios da 
Bahia. A limpeza, informaram 
a Anatel e a EAF, foi concluí-
da com 14 meses de antece-
dência. Beneficiários de pro-
gramas sociais do governo 
podem agendar a instalação 
do kit gratuito por meio do 

telefone 0800-729-2404 ou 
pelo site da EAF.

A limpeza do sinal da Banda 
C usou uma parceria seme-
lhante à observada no desli-
gamento da televisão analó-
gica. Para liberar a frequência 
da TV analógica de 700 me-
gahertz (MHz) para a adoção 
do 4G, as operadoras de ce-
lular arcaram com os custos 
da distribuição de antenas 
UHF e de conversores para 
a televisão digital às famílias 
mais pobres.

https://sigaantenado.com.br/
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VOA BRASIL
Conheça o programa do governo que oferece passagens 

aéreas por até R$ 200,00 para aposentados do INSS

Em quatro meses de 
programa, já foram 
emitidas 20 mil 
passagens

Fernando Lima

O programa do 
Governo Federal Voa 
Brasil lançado em 

julho de 2024, já possibilitou 
que vinte mil pessoas aposen-
tadas pelo INSS comprassem 
passagens aéreas com bene-
fícios exclusivos, pagando até 
R$ 200,00 cada trecho.

Pelo Programa Voa Brasil 
cada pessoa aposentada pelo 
INSS pode comprar passa-
gens de até dois trechos por 
ano. A compra deve ser feita 
exclusivamente no site gov.br/
voabrasil. Usando o login e se-
nha pessoal gov.br.

Confira as principais infor-
mações sobre o programa, se 
você tem direito ao benefício e 
como comprar as passagens 
com este passo a passo, 

► O QUE É O PROGRAMA 
VOA BRASIL?

O Voa Brasil é o primeiro pro-
grama de inclusão social da 
aviação brasileira, que deixa o 
transporte aéreo mais acessí-
vel e democrático no país.

A partir de agora, todos os 

aposentados do INSS podem 
viajar pelo país com passagens 
de até R$ 200 o trecho,  inde-
pendente da faixa de renda.

O objetivo é fomentar a in-
serção de novos usuários ao 
modal aéreo e promover a efi-
ciência do setor por meio da 
utilização de poltronas vazias 
nas aeronaves.
► QUEM PODE UTILIZAR 

ESTE SERVIÇO?
Todos os aposentados pelo 

INSS (ativos na base de dados 
do INSS em junho de 2024) 
e que não tenham viajado de 
avião nos últimos 12 meses.

Ter o nível prata ou ouro na 
conta gov.br

► QUAIS SÃO AS ETAPAS 
PARA A REALIZAÇÃO DESTE 
SERVIÇO?

1-Reservar passagem
Acesse o sistema do progra-

ma “Voa Brasil”
Em seguida, faça o login na 

sua conta do  gov.br  para sua 
autenticação como beneficiá-
rio.

Apenas terão acesso à busca 
de passagens os beneficiários 
que se enquadrem nos requisi-
tos do programa.

Na página de busca, informe 
a cidade de origem, a de des-
tino e as datas da sua viagem. 
Caso queira, você poderá com-
prar apenas um trecho clican-
do no botão “Somente ida”. Em 

seguida clique em BUSCAR.

2-Selecionar passagens
1º Passo - selecione os voos 

desejados. Caso não haja 
voos disponíveis para a data 
selecionada, você poderá ten-
tar a busca por datas próximas 
no botão “Exibir voos com da-
tas próximas”. Após encontrar 
as passagens desejadas, cli-
que em AVANÇAR e prossiga 
para a confirmação da reserva. 
2º Passo - Revise os seus 
voos e clique em AVANÇAR. 
3º Passo - Preencha os seus 
dados pessoais, confira nova-
mente o resumo dos voos e 
em seguida clique em RESER-
VAR.

3- Concluir compra
Após reservar sua pas-

sagem, você terá 1 hora 
para concluir a compra da 
sua passagem no site da 
empresa aérea seleciona-
da. Confirmar reserva em: 
“IR PARA PAGAMENTO” 
Nesse momento, você será 
redirecionado para o site da 
companhia aérea, onde deve-
rá finalizar a compra mediante 
pagamento. Após o pagamen-
to, você poderá acompanhar 
sua viagem diretamente com 
a companhia aérea utilizando 
seu código localizador, que 
estará disponível no campo 
MINHAS VIAGENS.

Segundo o Ministério de Por-
tos e Aeroportos, foram emiti-
dos desde o início do progra-
ma 20 mil bilhetes aéreos. As 
viagens foram feitas para 77 
cidades. Quase 80% das pas-
sagens foram tiradas para São 
Paulo, Rio de Janeiro, Fortale-
za, Recife, Brasília, Salvador, 
João Pessoa, Natal, Maceió e 
Belo Horizonte. Essas capitais 
foram os 10 principais desti-
nos.

As regiões Sudeste (com 
44%) e Nordeste (40%) foram 
as mais procuradas. O Centro-
-Oeste foi destino de 8% das 
passagens emitidas; o Sul, 
5%; e o Norte, 3%.

Segundo o ministro de Portos 
e Aeroportos, Sílvio Costa Fi-
lho, os números mostram que 
o objetivo do governo com o 
programa está sendo atingido, 
que é incluir mais brasileiros no 
transporte aéreo. “Estes apo-
sentados não voavam há pelo 
menos um ano e estão preen-
chendo assentos que estariam 
vazios, já que são disponibili-
zados pelas companhias aére-
as em trechos de elevada ocio-
sidade”, avalia. 

O programa de passagens 
aéreas deverá ser estendido 
também para estudantes de 
baixa renda no primeiro se-
mestre de 2025.

Fontes: Gov.br e Agência Brasil.

Imagens: Reprodução.
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CLAUDINEI FERNANDES 
COSTA – filho de Iraci 
Garcia Costa, falecido em 
26/11/2024.
EDNA ARAUJO – filha de 
Aparecida Rosa de Araujo, 
falecida em 22/11/2024.
ELENICE HARUMI UENO – 
filha de Maria Eda, falecida 
em 24/11/2024.
IRACILDA DE MORAES 
SILVA – filha de Ilda Fabiano 
de Moraes, falecida em 
24/11/2024.
JOÃO JULIO DE MORAIS 
– filho de Adelina Joana 
de Morais, falecido em 
03/12/2024.
JOÃO NATAL MELO – 

filho de Onofra Domingues 
de Melo, falecido em 
25/11/2024.
JOSÉ GILBERTO DE 
SOUZA – filho de Maria 
Olivia de Souza, falecido em 
03/12/2024.
LAUDELINO PINTO DA 
SILVA – filho de Alzira Carlos 
de Amorim Silva, falecido em 
25/11/2024. 
RENATA LUCIA DE SENE – 
filha de Benedita Aparecida 
de Sene, falecida em 
23/11/2024.
LAURO TARLOTO JÚNIOR 
– filho de Maria Niceia Tarloto, 
falecido em 30/11/2024.
MARIA APARECIDA 

GERALDO GONÇALVES 
– filha de Maria Gabriela 
Geraldo, falecida em 
29/11/2024.
MARIA APARECIDA 
NOVELLI – filha de Pereira 
Ernestina Carmen Novelli, 
falecida em 02/12/2024.
MARIA DE LOURDES 
DE OLIVEIRA – filha de 
Aparecida Rodrigues 
Fonseca, falecida em 
25/11/2024.
MARIA ETERNA SOARES 
– filha de Vitor Antonieta 
Tomaz da Costa, falecida em 
27/11/2024.
MARIA JOSÉ MAINARDES 
– filha de Maria Madalena 

Ferreira, falecida em 
03/12/2024. 
WELLINGTON CLEBER 
MENDES DE ALMEIDA – 
filho de Deolinda Mendes 
de Almeida, falecido em 
04/12/2024.
MARIA NATALIA DOS 
SANTOS – filha de Maria de 
Jesus Santos, falecida em 
22/11/2024. 
CACILDA LEOPOLDINO DE 
SOUZA – filha de Alzira de 
Jesus Leopoldino, falecida 
em 29/11/2024.
PHABLO HENRIQUE DE 
ALMEIDA – filho de Cintia 
Cristiane de Almeida, 
falecido em 03/12/2024.
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